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В соответстзии с планом работ по исследованию кос- 
мичеш5г<> простравстрва, 9-го (марта 19 6 1  года в Совет
ском Союзе был выведен на орбиту вокруг Земли чет
вертый корабль-спутник. Вес корабля-спутника 4 .700 
килограммов без учета веса последней ступени ракеты- 
шмэтгеля.

Корабль-спутник двигался по орбите, близкой к  рас
четной, с высотой перигея 183 ,5  километра, с высотой • 
апогея 2 4 8 ,8  километра о т  поверхности Земли и  накло
нением орбиты 64 градуса 56 минут к  плоскости эква
тора.

Основной целью запуска являлась дальнейшая отра
ботка конструкции корабля-спутника и установленных 
на нем систем, обеспечивающих необходимые усл(шия 
для полета человека.

На корабле-спутнике была установлена кабина с под
опытным животным » собакой Чернушкой и другими 
биологическими объектами, а  также телеметрическая и 
телевизионная системы, радиосистема для траекторных 
измерений и аппаратура радиосвязи.

Бортовая аппаратура работала в полете нормально.
После выполнения намеченной программы исследова

ний корабль-спутник в  тот же день, по команде, совер

шил посадку в заданном райоце Советского Союза.
Предварительное обследование приземлившегося ко

рабля показало, что подопытное животное чувствует 
себя нормально.

В результате запуска четвертого советского корабля- 
спутника и  успешного спуска его с орбиты получены 
ценные данные как по работе конструкции корабля и его 
систем, так и по характеру воздействия условий полета 
на живые организмы.

В настоящее время производятся изучение и обработ
ка полученных данных. Над биологическими объекта
ми, совершившими полет, установлено наблюдение.

У ч а с т н и к а м  
Всесоюзного совещания 

молодых строителей
Дорогие товарищи!
Центральный Комитет Коммунистической партии Со

ветского Союза горячо приветствует вас н  в вашем лице 
всех советских строителей, проектировщиков, работни
ков щ клы ш леш ости  строительных материалов, строи
тельного и  дорожного машиностроения —  славный от
ряд рабочего класса и  трудовой интел.ш{генции нашей 
страны.

Под руководством партии советский народ успешно 
претворяет в  ̂жизнь величественную программу комму
нистического строительства, на.меченную XXI съездом 
КПСС. За первые два года семилетки достигнуты новые 
крупные успехи в развитии экономики, науки и куль
туры. в  дальнейшем повышении благосостояния народа.

Советские строители по праву могут гордиться тем. 
что в борьбе за создание материально-технической базы 
коммунизма они находятся на передовых рубежах. Это 
они возводят новые города, крупнейшие электростанции 
и заводы, рудники и шахты, строят железные дороги и 
оросительные системы, наращивают мощности действу
ющих предприятий, ставят на службу народа несметные 
богатства в отдаленных районах нашей необъятной Ро
дины. Строители первыми приходят в необжитые места 
и создают таи жизнь, творят будущее. Народ славит ге
роический труд строителей. Замечательными делами ге
роев и  героинь се.чилетки будут гордиться грядущие по
коления!

Ленинский комсомол, советская молодежь активно 
участвуют в претворетга в жизнь грандиозных плано-в 
капитального строительства. Молодежь в строительстве 
*— большая сила. По призьвву партии сотни тысяч юно
шей и  девушек пришли на стройки Сибири, Дальнего 
Востока, Казахстана, Донбасса и других районов страны. 
Они продолжают и  развивают славные традиции строи
телей Жомсомольска-на-Амуре. Днепрогэса, металлурги
ческих гигантов Урала и Кузбасса,

Коммунистическая партия, советский народ высоко 
ценят труд молодежи в строительстве. Благодаря умело
му использованию могучей строительной техники и пе
редового опыта, энтузиазму и задору молодежи многие 
важнейшие объекты промышленности и транспорта воз
ведены в  невиданные в мировой практике сро-ки. На 
ударных комсомольских стройках юноши и девушки 
проходят замечательную школу воспитания, приобрета
ют навыки организаторов производства, учатся работать 
и жить по-коммунистически.

Сегодня наша Родина —  огромная новостройка ком
мунизма. За годы семилетки предстоит в  два раза увели
чить мощности электростанций, ввести в действие с®ы- 
ше семи тысяч крупных промышленных предприятий, 
проложить более 20  тысяч километров железных дорог. 
Большие задачи стоят по дальнейшему развитию городов 
и поселков нашей страны. Необходимо построить около 
15 миллионов квартир, десятки тысяч школ, детских са
дов, яслей и других культурно-бытовых объектов. На
много возрастут объемы строительства на селе, особенно 
в районах целинных земель. Мощный подъем получат 
строительная индустрия и промышленность строитель
ных материалов.

Центральный Комитет КПСС выражает твердую уве
ренность в том, что молодые строите.ти приложат все си
лы для успешного выполнения плава 1961 года, будут 
идти в первых рядах борцов за досрочное осуществле
ние заданий семилетки, ло-боевому развернут социали
стическое соревнование в честь предстоящего XXII съез
да Коммунистической партии Советского Союза. На каж 
дой стройке молодежь должна овладевать современной 
техникой, осваивать и совершенствовать передовую тех
нологию производства, добиваться высокой производи
тельности труда, быть застрельщиком всего нового, про
грессивного в строительстве, равняться на маяки пере
дового опыта, становиться вровень с героями семилет
ки.

В строительстве имеются неисчерпаемые резервы. 
Будьте, товарищи, рачительными хозяевами, экономьте 
средства и  материалы, не допускайте непроизводитель
ных расходов, боритесь за сокращение потерь. Чем пра
вильнее и экономнее будут использоваться капитальные 
вложения, тем быстрее будут вводиться л  действие но
вые производственные мощности, богаче становиться 
жизнь советских людей. Нужна строить быстро и эко
номно, добротно и красиво.

Мы строим для мира, во имя благосостояния и счастья 
советского человека. Партия уверена, что ленинский 
комсомол, наша славная молодежь отдад^'т все свои си- 
.ш  и энергию великому и  прекрасному делу —  постро
ению коммунистического общества в нашей стране.

Слава советским строителям!
Да зд‘ра.встшует героический советский ваіюд, сози

дающий коммунизм!
ЦЕНТРАЛЬНЫЙ КОМИТЕТ КОММУНИСТИЧЕСКОЙ 

ПАРТИИ СОВЕТСКОГО СОЮЗА.

Горячее поздравление рыбакам 
Сахалинской области

МОСКВА', 9 марта. (ТАСС). До
стойный вклад в борьбу советских 
Людей за досрочное выполнение за
даний семилетнего плана по увеличе
нию продовольственных ресурсов на
шей Родины внесли трудящиеся Са
халина и Курильских островов. Они 
досрочно вьшолнили план первого 
квартала 1961  года по добыче рыбы 
и производству рыбных консервов. С 
этими трудовыми достижениями 
дальяевостоЧ'Иикоів горячо поздрави
ли Центральный Комитет КПСС й 
Скшет Министров СССР.

ЦК КПСС и Совет Министров СССР 
желают работникам рыбной промыш
ленности и рыбакам-колхозникам 
Сахалинской области новых успехов 
в борьбе за расширение производст
ва, улучшение качества и снижение 
с е^тои м ости  рыбной продукции.

В своем письме Центральному Ко
митету КПСС, Совету Министров 
СССР, товарищу Н. С. Хрущеву py-j 
коіводители Сахалинской области с о - , 
общают, что до конца первого квар
тала будет выловлено не менее 1 5 0 '

тысяч центнеров рыоы сверх уста
новленного плана. Принято обяза
тельство —  добыть в первом полуго
дии дополнительно к плану 20 0  ты
сяч центнеров рыбы и выработать 
два миллиона банок консервов. Рабо
тая в суровых условиях Бершиюва, 
Охотского, и Японского морей, рыбаки 
Сахалино-Курильского рыбопромыс
лового бассейна самоотверженно бо
рются за дальнейшее увеличение до
бычи рыбы.

Г :1  I I ■ I ■ М ■ I j ШІПГШ
Борьба против растущего 

обнищания трудящихся
ПАРИЖ, 10 марта. (ТАСС). 

Вчера состоялось заседание поли
тического бюро Французской ком
мунистической партии, на котором 
был рассмоцрея вопрос о ходе за
бастовочной борьбы трудящихся, в 
частности на государственных 
іфѳдприятиях.

В опубликованном заявлении по
литбюро говорится, что уже в те- 
чеяие нескольких недель техники 
и телефонисты ведомства почт, те
леграфа и телефона, преподавате
ли и таможенные чиновники про
водят перемежающиеся забастов
ки. Многочисленные забастовки 
возникли также на оружейных за
водах. табачных фабриках, комму
нальных предприятиях и в болыш- 
цах.

По призыву профсоюзных орга
низаций. входящих во Всеобщую 
конфедерацию труда, француз
скую конфедерацию христиаиских 
трудящихся и <Форс увриер>, все 
чиновники и работники колииуналь- 
ных предприятий готовятся к пре
кращению работы 14 марта. 17 
марта проведут забастовку работ
ники газовых и электричесних 
предприятий. Новые забастовки на
мечают и железнодорожники.

Таким образом, правительство, 
указьгаает Политбюро, восстанав
ливает против себя единый фронт 
трудящихся государственных, ком
мунальных и национализирован
ных предприятий,

При'шна недовольства, выра
жающегося в этой борьбе, заклю
чается в постоянном обнищаниіИ 
трудящихся государственных пред
приятий, что вызвано отказом пра
вительства пересмотреть жалова
ния и пенсии.

Все этчэ, подчеркивает политбю
ро, в значительной мере является 
следствием финансовых затрудне
ний, связанных с ведением войны 
в Алжире и гонки вооружений, а 
также налоговых и иных привиле
гий, предоставляемых крупным мо
нополиям.

Французская коммунистическая 
партия поддерживает борьбу тру
дящихся государственных пред
приятий, которая идет параллель
но с борьбой трудяпщхся на част
ных предприятиях. Все коммуни
сты сделают все, чтобы помочь 
трудящилюя укрепить свое единст
во я  обеспечить успех этой спра
ведливой борьбы.

К СВЕДЕНИЮ ДЕПУТАТОВ ОБЛАСТНОГО СОВЕТА 

Первая сессия Томского областного Совета депутатов трудящихся (вось
мого созыва) созывается в городе Томске 16 марта 1961 года.

Н а  благо 
кубинского 

народа
ГАВАНА. 10 марта. (ТАСХ:). 

Национальный институт аграрной 
реформы Кубы принял решение о 
преобразовании <эои сельскохозяй
ственного развития», которые яв
ляются единственными центрами 
на местах по проведению в жизнь 
аграрной реформы, в государствен
ные имеиия. В страие будет созда
но свыше 300 таюіх имений, в 
распоряжение которых передается 
около 2.300 тыс. гектаров земли.

Каждое государственное имение 
станет своеобразным сельскохо
зяйственным городом, центром 
распространения передового опы
та, механизации сельского хозяйст
ва в том или ином районе страны. 
Для рабочих имений, которым в 
соответствии с законом устанавли
вается твердая заработная плата, 
будут построены государством жи
лые дома, школы, медицинские 
центры, клубы, магазины и другие 
культурные и коммунально^ыто- 
вые учреждения. В них намечается 
широкая программа использования 
передовых методов развития жи
вотноводства и земледелия.

Создание новых государствен
ных имений позволит осуществить 
децентрализацию руководства раз- 
вгитием сельского хозяйства стра
ны, более гибко подходить к воп
росам его планироваиия в различ
ных районах Кубы, а также значи
тельно увеличить производство 
продуктов сельского хозяйства, 
прежде всего яшвотноводства.

СТРОИТЕЛЬ-ЗТО ЗВУЧИТ ГОРДО!
Всесоюзное совещание молодЬіх строителей

9 « эрга  в  Большом Кремлевском 
дворце открылась Всесоюзное сове
щание молодых страителей, созваш- 
яое по решению ЦК КПСС и Совета 
Министров СССР. Здесь собралась 
2 .000  посланцев трехмиллионной 
армии молодых строителей. Дрешие 
кремлевские залы заполнили те, кто 
по призыву партии и комсомола воз
водит строГгки семилетки.

Участники совещания горячо при
ветствуют появление в презвдиуме 
руководителей партии и правитель
ства товарищей Л. И. Брежнева, 
Н. Г. Игнатова, Ф. Р. Козлова, А. Н. 
Косыгина, А. И. Микояна, Н. А. Му- 
.титдинова, М. А. Суслова, Е. А. Фур
цевой, П. Н. Поспелова, В. В. Гри
шина, члена Президиума Верховного 
Совета СХХР К. Е. Ворошилова, за
мечательных новаторов строек н про
изводства, которыми по праву гор
дится (юветский народ.

Совещание открывает первый сек
ретарь ЦК ВЛКСМ С. П. Павлов.

Участники совещания единодушно

избирают почетный президиум в со
ставе Президиума Центрального Ко
митета КПСС во главе с товарищем 
Н. С. Хрущевым. В зале звучат бур
ные аплодисменты.

Собравшиеся решают обсудить за
дачи молодых строителей по наращи
ванию темпов сооружения важней
ших предприятий промышленности и 
транспорта я  досрочному выполнению 
заданий семилетнего плана.

Слово для зачтения приветствия 
Центрального Комитета Коммунисти
ческой партии Советского Союза Все
союзному совещанию молодых строи
телей предоставляется члену Прези
диума ЦК КПСС, секретарю ЦК КПСС 
товарищу Ф. Р. Козлову. Присутст
вующие с большим вниманием вы
слушивают приветствие. В зале снова 
раздаются бурные аплодисменты.

Затем с докладом выступил пред
седатель Государственного комитета 
Совета Министров СССР по делам 
строительства И. А. Гришманов.

На совещании нача.тись прения.

Масштабы нашего роста 
грандиозны

Нет дня, чтобы в строй дейст
вующих не вступали гиганты метал
лургии и энергетюси, химической 
индустрии и машиностроения, пред
приятия по производству товаров 
широкого потребления, жилые дома, 
школы, больницы, детские учрежде
ния и многое, многое другое. Про
кладываются новые железные и 
шоссейные дороги, нефте- и газопро
воды.

Масштабы нашего роста поистшіе 
грандиозны. Напомним, что в теку
щем семилетии на дальнейшее раз
витие народного хозяйства направ
ляется столько средств, (жолько бы
ло вложено за все годы Советской 
власти. Достаточно сказать, что за 
первые два года семилетки ежегодно 
в народное хозяйство нашей страны 
вкладывалось около 29 миллиардов 
рублей (в новых деньгах), или в  18 
раз больше, чем в годы первой пяти
летки. За два прошедших года план 
строительно-монтажіных работ был 
вьиголнен на 1,2 миллиарда рублей 
больше, чем намечалось контрольны
ми цифрами семилетки. Только 
прошлом году было построено и вве
дено в действие четыре доменные 
печи, восемь мартеновских и пять 
электросталеплавильных печей, 
шесть прокатных станов. Вошел в 
строй действующих предприятий Юж
ный горнообогатительный комбинат 
М  2. Выдали первую продукцию- Ря
занский, Барнаульский и Энгельс- 
свий заводы искусственного волокна, 
завод синтетического каучука в 
Башкирии и многие другие.

Эту картину строительных работ в 
нашей стране нарисовал перед уча
стниками совещания председатель 
Государственного ко.митета (Совета 
Министров СССР по делам стро-и- 
те.іьства И. А. Гришманов. Говоря о 
задачах молодых строителей по на
ращиванию темпов сооружения важ
нейших предприятий промышленно
сти, транспорта, досрочному вьшол-

В до<кладе —  интересное сравне-1 Россия. Руками молодежи электри- 
ние: построенные комсомольцами филировано сто.тько железных дорог,
домны дают теперь в два раза больше сколько во всех остальных странах 
металла, чем вся дореволюционная ' мира в 1958 году.

Инициатива, дух творчества, 
боевой задор

нению заданий семилетнего плана, 
докладчик привел и ряд других при
меров, характеризующих тот вклад, 
который вносят строители в осуще
ствление семилетнего плана. Проло
жены газопроводы: Дашава— Минск, і 
Джаркаяс— Бухара —  Самарканд —  | 
Ташкент. Сооружено более 1400 ки
лометров новых и электрифициро-ва- | 
но 2300  километров желеэнодорож- • 
ных путей. Введено в действие 13 і 
новых тепловых электростанций.' 
Строители Сталишрадокой ГЭС до
срочно, на один год, завершили со
оружение крупнейшей в мире гидро
электростанции. Кременчугжая ГЭС 
введена в эксплуатацию на полную 
мощность на два года ранее установ
ленного срока.

Ярким проявлением заботы пар
тии и правительства о народном 
благе являются все возрастающие 
темпы жіилищного и культурно-быто
вого строительства. В городах и ра
бочих поселках с начала семилетки 
возведено жилых домов общей пло
щадью свыше 165 миллионов квад
ратных метров, или 4 миллиона 600 
тысяч квартир. Это, примерно, столь
ко, сколько составлял весь го^род- 
ской жилищный фонд дореволюцио-н- 
ной России, кроме того, в сельской 
местности колхозниками и сельской 
интеллигенцией за эти годы постро
ено более 1 миллиона 400  тысяч 
жилых домов. Уже сейчас Советский 
Союз занял первое место в мире по 
количеству строящихся квартир на 
каждую тысячу жителей.

За последние годы проведен ряд 
важных меро-приятий по улучшению 
строительного дела, что позволило 
приблизить характер его производст
ва к промышленному. Меняется его 
технология. Строительные площадки 
все больше и больше превращаются 
в монтажные, где здания и сооруже
ния возводятся из деталей и узлов 
заводского изготовления. Железобе
тон стал основой индустриализации 
строительного производства.

Героиче-ские трудовые дела совер
шает наш современник, молодой со
ветский человек 60-х годов! Девизом 
молодежи стали замечательные стро
ки Владимира Маяковского: «Комму
низм —  это моѵлодость мира, и его 
возводить молодым!». Молодежь при
носит я а  стройку сметку и инициа
тиву, дух творчества и боевого задо
ра.

В 19 6 0 — 1961  го'дах комсомол 
взял шефство над строительством 
145 важнейших предприятий и объ
ектов. С мощностей этих предприятий 
должно быть получено миллионы 
тонн железной руды, проката, цемен
та, тысячи тонн искусственного во
локна. Но это еще не все. Советская 
молодежь обязалась построить 3 .600 
километров и электрифицировать че
тыре тысячи километров железных 
дорог, проложить 2 .500  километров 
нефте- и  газопроводов.

Небывалый трудовой подъем, ца
рящий среди послаяцеів комсомола, в 
сочетании с опытом кадровых рабо
чих, дает замечательные плоды. На 
ударных комсомольскіих стройках 
широко развернулось боевое сорев
нование молодежных коллективов за 
сокращение сроков и высокое каче
ство строительно-монтажіных работ. 
Оно началось с треста «Магнито- 
строй» по инициативе комплексной 
комсомольско-молодежной бригады

тов. Бутяева, работавшей на строи
тельстве стана «2500» .

Больших успехов добились моло
дые строители И ркутш ій области. 
Здесь по инициативе комсомольцев 
начат поход за создание «йрюутского 
комсомольского цементного завода». 
Так молодежь области образно назва
ла свое обязательство —  сэкономить 
столько цемента, сколько его произ
водит цементный завод средней мощ
ности. Всяческой поддержки заслу
живает инициатива молодежи Запад
но-Сибирского металлургического за
вода —  комсомольско-молодежной 
бригады коммунистического труда 
Николая Курышева: «Работать на 
минимальных допусках», ^ о  зна
чит, что коллектив взял обязатель
ство работать строго по техническим 
условиям, приб.тижаясъ к минималь
ным пределам.

В своем докладе И. А. Гришманов 
остановился на деятельности коѵмсо- 
молыжих штабов, содействующих со
оружению всесоюзных ударных ком
сомольских строек. Деятельность 
штаба по контролю за ходом строи
тельства первой очереди крупнейше
го в  Европе непрерывного тонколи
стового прокатного стана «1700»  
содействовала окончанию строитель
ства в рекордно короткий срок — 
за 15 месяцев. Мировая практика не 
знает подобных примеров скоростно
го строительства прокатных станов!

Каждый день—
78 миллионов рублей

С жаром, энтузиазмом 
комсомольских сердец

В осуществление огро.много р а зм а - ' 
ха строительных работ свой достой-  ̂
ный вклад внесла молодежь. Юноши 
и девушки продолжают славные тра- j 
диции строителей Волхова и Днепро
гэса, Магнитки и Кузнецка, Комсо- 
мольока-на-Амуре и Березников, дру
гих строек первых пятилеток. Ком
сомольцы и комсомолки наших дней 
идут прославленными дорогами своих 
отцов и матерей. С жаром, с энтузи
азмом откликнулась молодежь на 
призыв Центрального Комитета 
КПСС и Совета Министров СССР —  
выделить из своей среды 4 0 0 — 500 
тысяч человек, способных взяться за 
сооружение новых промышленных 
предприятий, железных дорог. На 
важнейшие стройки Востока, Сибири, 
Севера и Донбасса по комсомольским 
путевкам поехали юноши и девушки 
со всех концов страны.

Наш народ с благодарностью отме
чает трудовые подвиги первого отря
да молодежи « а  строительстве Волж
ской гвдіроэлектростанции имени 
В. И. Ленина, линии электропереда
чи Иркутск— Братск, Сталинград —  
Москва, железной дороги Сталинск 

Абакан, заводов железобетонных 
конструкций и деталей. Проложены 
газовые магистрали Ставрополь — 
Ленинград, Саратов — Горький. Но
вые производственные объекты вве
дены в действие на стройках хими
ческой и металлургической промыш

ленности, в других отраслях народ
ного хозяйства. Более 40 тысяч мо
лодых патриотов Украины с честью 
выполни.ти задание Коммунистиче
ской партии. С их участием в неви
данно короткие сроки построено 37 
новых угольных шахт.

Говоря о замечательном движении 
за коммунистический труд, доклад
чик называет имена тех, кто просла
вил себя на строительных лесах. Это 
—  бригада коммунистического тру
да, возглавляемая Героем Социали
стического Труда Николаем Маінуйло- 
ВЫ.Ч, участвующая в coofpyжe^нии 
завода синтетического каучука под 
Куйбышевом, это и комсомольско-мо
лодежные бригады коммунистическо
го труда, возглавляемые Алексеем 
Чернецким (Сталинградский нефте
перерабатывающий завод), Никола
ем Кахно (Белоярская атомная элек
тростанция), Николаем Куликовым 
(Ленинградское метро), В.чадимиром 
Казмерчуком (Братская ГЭС), Викто
ром Кулюкиным (трест «Сибметал- 
лургстрой»), Владимиром Снегире
вым (трест «Кемеровхимстрой»), 
Анатолием Гущей (Полоцкий нефте
перерабатывающий завод), Германом 
Ламочкиным (Главмосстрой), и мно
гие другие бригады. На эти передо
вые коллективы призваны равняться 
все молодые строители. На них надо 
держать равнение в социалистиче
ском соревновании.

Одной из особенностей іемилет- 
него плана является оігромньій, не
виданный даже в условиях нашей 
страны, размах капитальных работ 
во всех отраслях нароідного хозяй
ства. Каждый день в семилетке мы 
должны в среднем осваивать около 
78 миллионов рублей. Вдумайтесь в 
эту цифру, товарищи! Это равноцен
но тому, что мы каждый день возво
дим 700  тысяч квадратных метров 
жилья. Таков сравнительный мас
штаб размаха нашего строительства 
всего лишь за одни сутки.

ЦК КПСС и Совет Министров 
СССР, учитывая успешное выполне
ние плана развития народного хо
зяйства за 19 5 9 — 1960 годы и вы
явившиеся при этом новые резервы, 
решили в оставшиеся годы семилет
ки увеличить объем капитальных 
вложений. Это прежде всего относит
ся к сельскому хозяйству и призван
ным обслуживать его отраслям про
мышленности, к производству строи
тельных материалов, товаров народ
ного потребления.

Докладчик подробно го'ворит о за
дачах строителей на 19 6 1 — 1965 го

ды. Среди важнейших строек —  38 
черной металлургии. В этом году на
мечено ввести в строй пять доменных 
и 19 мартеновских печей, 20  про
катных станов, новые мощности, рас
считанные на ежегодную добычу 40 
миллионов ТОШ железной руды. 
Мощности электростанций увеличат
ся я а  7,8 миллиона киловатт. Нач
нется строительство энергетических 
предприятий общей мощностью 15,5 
миллиона ш ловатг. Среди наиболее 
важных энергетических строек — 
Братская ГЭС, где предстоит ввести 
в действие четыре первых агрегата, 
Красноярская ГЭС, Конаковская, Ку- 
чургаяская, Томь-Усинская, Литов
ская, Крзшорожсжая, Брмаковская и 
Беловская тепловые электростанции. 
Развернется строительство Нурек- 
ской гидроэлектростанции в Таджи
кистане, об огро-мном аначении кото
рой говорил Н. С. Хрущев яа январ
ском Пленуме ЦК КПСІС.

Надо приветствовать решение ЦК 
ВЛКСМ о направлении в этом году 
по общественноіму призыву 20  тысяч 
юношей и  девушек на сооружение 
важнейших траиспортных строек 
Урала, Сибщэи, Казахстана я  Севера.

Шире дорогу прогрессивным 
методам труда!

Среди молодых строителей разго-, 
релось соревнование за досрочное вы
полнение годовых планов, за достой
ную встречу XXII съезда партии. 
Надо решить главную задачу —  вы
полнить план, сократить сроки воз
ведения объектов, повысить качество 
работ, снизить их стоимость.

Если все наши строительные орга
низации будл* работать на уровне 
таких коллективов, как тресты «Че- 
реповецметаллургстрой», «Магни- 
тострой» и кТагилстрой», а также 
ленинградских домостроителей, ини
циатива и  опыт которых были одо
брены ЦК КПСС и Советом Минист
ров СССР, и если все предприятия 
промышленности строительных мате
риалов добьются такого съёма про
дукции, как Николаевский цемент
ный, Новороссийский шиферный и 
Московский завод железобетонных 
изделий Кі 5 . а все бригады достиг

нут таких высоких показателей, как 
вршады товарищей Шаповалова, Ку- 
люкина, Галенко, Масленнико-ва. 
можно будет намного повысить темпы 
строителнетва. ускорить ввод в дей
ствие производственных мощностей, 
досрочно вьтолнить задания семилет
него плана. Необходимо широко про
пагандировать опыт передовых, ис
пользовать их умение четко органи
зовать производство работ и труда. 
Молодежь должна повести решитель
ную борьбу со всеми недостатками, 
за все то, что облегчает труд я  дела
ет его более производительным. 
Борьба за отлично построенные про
мышленные предприятия, жилые до
ма* школы, детские лечебные учреж
дения должна стать кровным делом 
каждого комсомольца, каждого моло
дого строителя. Призыв «Отроить 
быстро и  экономно» означает одно
временно кСтроить добротно».

Не жалея сил и энергии
Для того, чтобы строить инду

стриальными методами, строить бы
стро и хорошо, нужно иметь все 
больше и больше цемента, сборных 
конструкций и деталей, а  также вы
сококачественных заполнителей бе
тона. эффективных теплоизоляцион
ных и отделочных материалов. Рас
ширение цементной промышленности 
даст возможность успепгао решить 
вопросы наращивания мощностей по 
заводскому производству сборного 
железобетона, и  в первую очередь.

конструкций для пронышлешых 
зданий, крупнопанельного домострое
ния.

Будет хорошо, говорит докладчик, 
если комсомол, наша молодежь возь
мут шефство над строительством за
водов сборного железобетона для про
мышленных, жилищно-бытовых це
лей. Ведь так было тогда, когда в на
шей стране только еше создавалась 
промышленность сбоі»ого железобе
тона.

(Окончание на 2-й стцк).



К Р АСНОЕ  ЗНАМЯ

Успепшо выполняет 
обязательства, прння- 
тые в честь XXII съез
да КПСС, комплексная 
хозрасчетная бртгада 
Героя Социалистиче
ского Труда А. Т. 
Астратова вз УНР-787, 
Этот дружный коллек
тив возводит здание 
общежития школы-ин
терната по Сибирской 
улице в Томске. Каж
дый строителъ бригады 
ежесменно выполняет 
нормы на 110—113 
процентов.

На снимке (слева на
право): бригадир А. Т. 
Астратов и строители 
Н. А. Пучков и В. Б. 
Ушнурцев.
Фото Ф. Хнтриневича.

СТРОИТЕЛЬ-ЭТО ЗВУЧИТ ГОРДО!
(Окончание. Начало на 1-й стр.).

Учиться. овладевать мастерством 
—  боевая задача молодых строите
лей. Надо сделать все для того, что
бы обеспечить строителям возмож
ность совершенствовать знания, рас
ширять политический и культурный 
кругозор. Следует разъяснять моло
дежи, что настоящая героика наших 
дней —  это борьба за увеличение 
производства материальных благ, за 
большее количество и лучшее каче
ство вьшуснаемой продукции.

«Великие задачи преобразова
ния общества, —  говорил товарищ 
Н. С. Хрущев, —  требуют от молоде

жи обширных знаний, умелых рук, 
горячего сердца. Любовь к труду для 
общего блага, беззаветная предан- 
пость коммунизму —  это святая свя
тых, закон жизни для тех, кому вы
пало счастье продолжить и завер
шить революционное дело старпгах 
поколений».

Пусть же эти мудрые слова Перво
го секретаря НК нашей партии 
Н. С. Хрущева будут путеводной 
звездой молодым строителям, кото
рые сегодня вместе со всем совет
ским народом стали на трудовую 
вахту в честь XXII съезда Коммуни
стической партии.

Юрий Лангада (Братск): 
Это большое счастье— 

строить для людей
Первым поднимается на трибуну 

один из тех, о ком только что участ
ники совещания пели вдохновенную 
песню. Это покоритель Ангары, про
славленный машинист портальноого 
крана со строительства Братской 
ГЭС Юрий Лангада.

—  С огроовным воодушевлением, 
заявил он, —  мы только что заслу

ш а л и  приветствие Центрального Ко-
■ІИитета Коммунистической партии. 

Спасибо тебе, партия, за похвалу. А 
Аы любое задание вьшолним с 
честью.

Демобилизованный воин Юрий Лап- 
гада уехал из Ленинграда туда, где 
труднее, где требуются горячие серд
ца и сильные руки. В мае 1959  года 
начал работать его экипаж. А уже в 
сентябре 1960 года молодые энту
зиасты в содружестве с бригадой 
строителей установили мировой ре
корд укладки бетона: 558  кубомет
ров за б часов! Юрий Лангада рас
сказывает о делах и ж ш н и  своих то
варищей. Но больше всего он хочет, 
чтобы как можно больше строителей 
овладели nefpeaoBUMH методами тру
да, чтобы бьктрее построить энерге
тический гигант на Ангаре.

—  Это большое счастье— строить 
для людей, —  взволнованно говорит 
крановщик. —  И не случайно, что 
наши ударные кооесомолыжие строй
ки как м апш т притягивают сотни 
юношей и девушек. Всем хочется ту
да, где труднее.

Также по велению сердца поехал 
в а  стройку Владимир Литвин —  ны
не бригадир Бошілексной бригады 
треста «Криворожаглострой». Ему 
24  года. Начал работать он в тресте 
два года назад как инструктор про
изводственного обучения, іоодготовил

за три месяца более 40 молодых 
строителей —  каменщиков. Юноша 
рассказывает, как сооружал Ново- 
Криворожс-к-ий горнообогатительный 
комбинат имени Ленинского комсо
мола, как его бригада перешла иа 
строительство Южного горнооботати- 
тельного комбш ата Л: 2. Перед гла
зами сидящих в зале как бы встает 
панорама этих -строек, где комсо
мольцы, молодежь смело преодолева
ли один рубеж за другим. Много, 
очень много было трудностей, но 
юные не страшились их. Каждый из 
(НИХ понимал, что он вносит свой 
вклад в общее народное дело.

Болота. Тучи ш уса, а зимой глу
бокие снега и мороз в 4 0 — 50 гра
дусов. Таковы условия, в которых 
•приходится работать строителям до
роги Абакан —  Тайшет.

—  Но никакой мороз не может 
остудить огонь горячих комсомоль
ских сердец,— заявил Геннадий Лю- 
ляев —  член ко.мсомольско-мо*то-деж- 
ной бригады строительно-монтажного 
поезда 159. Юноша, приехавший на 
стройку из Раменского района Мо
сковской области, стал ее энтузиа
стом. С какой радостью говорит Ген
надий о первых станциях и разъез
дах, появившихся на линии, где еще 
недавно стояли палатки.

Г. Люляев се-рдечно благодарит 
пионеров страны, собиравших метал
лический лом для дороги, и заявля
ет, что мост через реку Енисей строи
тели решили назвать Пионе-роким. 
Строитель высказывает ряд критиче
ских замечаний в адрес Министерст
ва транспортного строительства за 
то, что оно недостаточно снабжает их 
•»сем необходимым.

кают трудности: нет консультацион
ного пункта. Он обращается с прось
бой к  Министерству высшего и сред
него специального образования^  со
здать у них на стройке филиал выс
шего учеб-ного заведения.

Об этом же говорит и Вилен Жа
дан —  (^игадир комсомольско-моло

дежной бригады Солигорского калий
ного комбяяата в Белоруссии.

—  Когда мы закладывали летом 
1958  года в г.туши первые камни 
нашего предприятия, у  нас было все
го семь ко.мсомольцев. Теперь нас 
много, —  с гордостью заявляет ора
тор. —  Вместо палаток у нас улицы 
Ленинского комсомола, Строителей.

Виктор Рассомахин 
(Кемерово): Строить лучше, 

дешевле, быстрее

Людмила Рязанцева 
(Комсомольск-на-Амуре): 

Строим новые города
Я горжусь своили ребятами и 

девчатами, —  говорит бригадир ма
ляров строительного треста из Ко.м- 
сомольска-на-Аѵуре Людмила Рязан
цева, —  горжусь тем, что мы рабо
таем в  городе, который считается 
отцом комсомольских новостроек, что 
строим новые города. А младший 
брат прославленного Комсо.чольока
—  будущий город химиков Амурск
—  будет построен молодежью еще 
более бы стрьти  темпами. Городка 
еще нет на карте, но он существует. 
Только в  этом году возведем эдесь 
15 тысяч квадратных метров жилой 
площади. Вот наши комсомольские 
темпы!

Людмила говорит о том, что среди 
строителей 80 процентов молодежи, 
рассказывает о своих подругах по 
бригаде коммунистического труда. 
Все они не только намного перевы
полняют производственные задания, 
но и учатся в институтах, технику
мах, круж ках, школах.

Я и сама учусь, говорит она, на 
четвертом курсе политехничвсасого 
института, который мы строили сво
ей бригадой. Как это приятно! Пусть 
со мной поспорят: строитель— самая 
почетная на земле профессия.

Она призывает молодежь, работа
ющую в  проектных институтах, свое
временно готовить техническую до-

І
ументацию, взять под свой контроль

г

милу Рязанцеву от другого оратора 
мастера треста «Печенганикель- 
строй» Евгения Блинова. Но де.іают 
они одно славное дело —  строят. 
Евгений н  его друзья по собственной 
инициативе приехали в страшу бело
го безмолвия, как ее называли рань
ше, —  на Кольский полуостров. Не 
в легких условиях пришлось рабо
тать молодым энтузиастам, но они 
преодолели все трудности.

—  За четыре года, —  говорит Ев
гений Блинов, —  мы построили 50 
тысяч асвадратных метров жилой пло
щади, причем наши кварталы, мне 
кажется, не хуже, чем столичные в 
Черемушках, а полярную ночь, кото
рая длится у  нас полгода, мы мало 
замечаем —  все залито электриче
ским светом.

Вьктупаюіций подробно рассказы
вает о своей бригаде коммуніістиче- 
ского труда —  о дружбе, учебе, от
дыхе. Заболел бетонщик Юрий Пру
дов —  Володя Петров работал за не
го лишнюю смену, случилось не
счастье —  сломал іногу Миша Маль
ков —  члены бригады ходили в 
больницу, поддерживали товарища. 
Сейчас он быстро поправляется. Ма
ловат пока еще клуб. Это просто ба
рак, но строители знают —  возведут 
они такой, какой надо.

Справедливо говорит оратор, что 
многие молодые рабочие имеют сред
нее образование. Многие поступили в 
заочные институты, И здесь воэяи-

На трибуне член комплексной ком
сомольско-молодежной бригады тре
ста «Кемеровхнмстрой» Виктор Рас
сомахин. о »  —  не коренной сиби
ряк. В 1958  году приехал курский 
паренек в Сибирь. Теперь его брига
да строит комплексный цех капро
лактама —  14 новых корпусов по 
производству сырья для синтетиче
ского волокаіа.

—  Мы старае.мся возводить пред
приятия лу’іше, дешевле, бьгстрее,—  
говорит он, —  работать так, чтобы 
искусственные ткани с кем ервекой 
маркой прославились по всей стра
не.

Виктор Рассомахин говорит о том, 
как их молодежь учится хозяйство
вать по-коммунйстігчески. На строи
тельстве кажѵіого корпуса есть^конт- 
рольный комсомольский пост, к  при
меру, наша бригада, рассказывает 
Виктор, при сооружении фундамен
та главного корпуса сэкономила ты
сячу рублей. А когда комсомолец 
Толя Меленин осуществил свое ра- 
ционализато-рское предложение, ыы 
еще сэкономили 10 тысяч рублей. 
Оратор ставит вопрос о том, чтобы 
оборудование для заводов строитель
ной индустрии бесперебойно поступа
ло в Кузбасс для строек большой хи
мии.

Нет оратора, который не говорил 
бы о самом главном —  строить бы
стро и высококачественно. Эта мысль 
быѵта главной в выступлении инже
неров Иснандера Данияр-Ходжаева 
(Узбекская ССР), Аллы Зезгокиной из 
Ленинграда. Об этом горячо говорил 
и экскаваторщик Соколовско-Сарбай- 
ского горнообогатительного комбина
та Петр Мельников. Рассказьшая о 
сооружении комбината в необжитой 
Еустанайской степи, он привел ин
тересные данные о том, как растет и 
благоустраивается социалистический 
город Рудный. Комсомольско-моло
дежный экипаж экскаватора, где 
бригадиром оратор, —  достойный 
пример для других. Он погрузил в 
прошлом году свьшіе миллиона кубо
метров грунта и добился коэффициен
та использования своей машины на
много больше планового. Под апло
дисменты -присутствующих экскава
торщик заверил совещание, что вто
рая очередь Сарбайекого рудника на 
3,5 миллиона тонн руды в год будет 
сдана в срок.

—  Московские строители, —  за
явил в своем выступлении первый 
секретарь Московского горкома 
ВЛКСМ Юрий Машин, —  работают 
так, чтобы в этой се.чилетке до двух 
миллионов москвичей отпраздновали 
ноівоселье. Столичный комсомол по
сылает своих лучших представителей 
на стройки Большой Москвы. Они 
счастливы и горды —  ведь нм при
ходится создавать город человеческой 
мечты —  столицу коммунизма.

Оратор рассказывает о том, что с 
каждым днем все больше молодых ра
бочих включается в соревнование за 
звание коллективов и ударников 
коммунистического труда. Сейчас в 
этом патриотическом движении уча
ствует свыше 24 тысяч юношей и 
девушек. Недавно в жи.зии столич
ных строителей произошло важное 
событие —  создало комсомольско
молодежное строительное управление. 
Выступающий предлагает учредить

«Золотую книгу», куда заносить 
имена лучших умельцев-строителей.

Новые улицы, новые предприя
тия, новые города растут в самых 
различных районах нашей страны. И 
во все эти дела вложен самоотвер
женный, инициативный труд юношей 
и девушек. И когда собравшиеся 
слушали Юрия Ельченко —  секре
таря ЦК ЛКСМ Украины, бетонщика 
Какаджака Мазэыева («Каракумгид- 
рострой»), В. П. Лагутенко —  глав
ного инженера архитектурно-плани
ровочного управления Москвы, 
Е . Ф. Кожевникова —  Министра 
транспортного строительства (ХЮР, 
каждый невольно думал, что только 
нашей советской стране под силу та
кое гигантское по своим масштабам 
строительство. Это может делать 
только народ, любящий «ир и жела
ющий жить без войн.

Заседание прерывается бурей ап
лодисментов. Собравшиеся узнают, 
что сегодня «а орбиту Земли был за
пущен четвертый искусственный ко
рабль-спутник с собакой Чернушкой. 
По команде спутник в тот же день 
совершил посадку в заданном рай
оне.

Председательствующая секретарь 
ЦК ВЛКСМ М, Т. Журавлева поздрав
ляет участников совещания с новой 
выдающейся победой советских уче
ных и инженеров. Молодые строите
ли опять горячо, долго аплодируют 
тем, кто успешно осваивЯет космиче
ское пространство, прославляет на
шу любимую социалистическую Ро
дину.

И вот теперь уже нет оратора, ко
торый не начинал бы своей речи сло
вами восхищения новой победой со
ветских ученых, инженеров, рабочих, 
запустивших четвертый корабль- 
спутник.

С широкой улыбкой взошел на 
трибуну мастер строительства Бар
наульского завода искусственного во
локна В. Молчанов.

—  Это замечательная победа, то
варищи! Ответим на нее новыми у с - , 
пехами в труде, не отстанем от н а - ' 
ших замечательных ученых.

Эту же мысль, но другими слова
ми выразил и М. Борисов —  предсе
датель ЦК профсоюза работников 
строительства и промышленности 
строительных материалов, подробно 
говоривший о социалистическом со
ревновании в честь XXII съезда 
КПСС, о возросшей организаторской 
роли профсоюзов на стройках стра
ны, об обмене опытом, о заботе го
сударства о нуждах строителей.

Чувство волнения, радости, гордо
сти вызвала у участников совещания 
высокая оценка, которую получили 
дела молодых строителей в привет
ствии Центрального Комитета КПСС. 
Любовью к партии, преданностью ве
ликому делу строительства комму
низма в нашей стране проникнуты 
слова юношей и девушек.

У
Совещание продолжает работу. 

Впереди —  подробный разговор о 
том, что надо сделать, чтобы строить 
еще быстрее, еще лучше и еще де
шевле. Этого требует от строителей 
советский народ.

3. ХРОМОВА. Б. ЛУКЬЯНОВ,
А. РОМАНОВ. Г. САФРОНОВ,
специальные корреспонденты
ТАСС.

Уберу 1.000 гектаров
Выступление 3 . А. Ходоренно— комбайнера 

колхоза имени Сталина Ножевниковского района 
Томской области на совещании передовиков 

сельского хозяйства Сибири
Товарищи! Разрешите мне по по

ручению наших колхозников выра
зить горячую благодарность Цент
ральному Комитету партии во главе 
с Никитой Сергеевичем за неустан
ную заботу о развитии сельского хо
зяйства и повышении благ0(состояния 
советского народа. (Аплодисменты).

Я работаю 12 лет комбайнером в 
колхозе им. Сталина Кожев-ииковско- 
го района Томской области. Свою 
профессию полюбил. Знания совер
шенствую путем изучения опыта пе
редовиков страны. Интерес к  про
фессии побудил меня усовершенство
вать свой комбайн,, чтобы увеличить 
производіггельность машины и 
уменьшить потери зерна иа уборке.

За 12 лет работы на комбайне я 
сделал 31 усовершенствование, боль
шинство из них было применено и 
другими комбайнерами нашей обла
сти. Особого внимания заслуживает 
гектаромер, который позволяет сей
час видеть, что я делаю каждую ми
нуту. Это повышает производитель
ность труда. Этот гектаромер работа
ет уже 8 — 9 лет.

Я изготовил на комбайне автома
тические весы, которые поставил на 
бункере под рукавом элеватора. Ког
да весы были сделаны, я стал ви
деть, сколько намолачиваю каждый 
час, каждую минуту. Правда, дело с 
весами не доведено до конца, так как 
здесь нужна помощь ученых.

Совершенно правильно решили ЦК 
КПСС и Совет Министров СССР, из
менив структуру Миии'стерства сель
ского хозяйства. Сейчас научные 
учреждения будут быстрее искать 
новые решения, обобщать опыт пе
редовиков, внедрять его в сельско
хозяйственное производство.

Центральный Комитет Коммуни
стической партии постоянно указы
вает на необходимость снижения се
бестоимости продукции. Комбайнер в 
этом деле играет важную роль. От 
затрат на ремонт комбайна, произво
дительности комбайна, экономии го
рючего и т. д. зависит себестоимость 
зерна, а следовательно, и мяса, мо
лока и других сельскохозяйственных 
продуктов.

Мы обращаем большое внимание 
снижению себестоимости продукции. 
На нашем агрегате, который состоит 
из комбайна и жатки, мы каждый год 
имеем выработку не мен-ее 900  гек
таров. В зиміне? время после ремонта 
своих машин мы занимаемся другой

полезной работой в колхозе. В прош
лом году мы вместе с нашими ком
байнерами и трактористами изгото
вили для животноводства канавоко
патель, который используется на 
рытье траншеи для прокладывания 
труб от водоінапорной башни до жи
вотноводческих ферм.

В нынешнем году мы изготовили 
в нашей бригаде машину для очист
ки скотных дворов от навоза, при
способив к трактору ковшевую лопа
ту.

Изготовили также кормораздатчик, 
который облегчает труд животново
дов. Недавно изготовили горку для 
очистки овса от овсюга.

Года два тому назад мы переобі)- 
рудовали кукурузную сеялку, при
способив ее для работы без мерной 
проволоки. На ней работает один 
тракторист. Сеялка дает хорошие 
квадраты.

Сейчас мы приступаем к  изготов
лению передвижной доильной уста
новки, но беда только в том, что у 
нас на 6 МТФ имеется один доиль
ный аппарат. Желательно было бы, 
чтобы наша промышленность выпу
скала как можно больше доильных 
аппаратов и других машин для жи
вотноводства.

Товарищи, разрешите мне остано
виться и на развитии нашего колхо
за. За колхозом закреплено 24  тыся
чи гектаров земель, в том числе око
ло 16 тысяч гектаров пахотных. 
Ежегодно мы засеваем около 9 тысяч 
гектаров зерновыми. В I9 6 0  году 
колхоз перешел на денежную оплату 
труда. Это значительно активизиро'ва- 
ло колхозников. Б 1960  году по срав
нению с 1959  годом производство 
зерна увеличилось на 14 тысяч цент
неров. Урожайность зерновых повы
силась на 3 центнерас гектара. Сред
няя урожайность в колхозе в 1960 г. 
составила 13 центнеров, а в нашей 
бригаде —  17 центнеров с гектара, а 
пшеницы— 19,5 центнера. На 3 мил
лиона рублей выросли денежные до
ходы колхоза и составили более 9 
млн. рублей (в старых деньгах). Про
изводство зерна увеличилось на 46 
проц., мяса —  более чем в 2 раза, 
молока— на 22 проц, по сравнению с 
1959 Г0Д0.М.

Мы могли бы иметь более высо
кий рост производства и продажи 
продукто'в сельского хозяйства, но 
мы не используем всех имеющихся 
резервов.

Получу 3.000 килограммов 
молока от коровы

За два последних года надои моло
ка на нашей ферме намного возрос
ли, и у нас есть все возможности для 
того, чтобы в дальнейшем добиться 
еще больших успехов.

До 1958  года надой молока от фу
ражном коровы на нашей ферме

Мне, как механизатору, ясно вид
но, что одним из таких резервов яв
ляется бережное отношение к техни
ке, продление жизни машины, усо
вершенствование машин. Я на своем 
комбайне С-6 работаю уже 12 лет, 
ігз них 9 лет— без капитального ре
монта. Многие наши механизаторы 
относятся к технике нерадиво. Прой
дет год— два, и иной механизатор 
требует новую машину, говоря, что 
эта износилась. Конечно, она изно
силась, т. к. он за ней не ухаживал.

Никита Сергеевич, мы чувствуем, 
что Центральный Комитет партии и 
лично Вы проявляете большую за
боту о сельском хозяйстве. Мы это 
чувствуем и на примере нашего кол
хоза. Достаточно сказать, что только 
наш колхоз после постановления 
Центрального Комитета о снижении 
цен на запасные части, горючее, от 
снижения подоходного налога имеет 
экономию в размере 1 млн. руб. в 
старых деньгах.

Наши колхозники горячо одобря
ют решения январского Пленума ЦК 
КП(ІС и просили заверить здесь ва 
совещании Центральный Комитет 
партии, что в 1961 году они полу
чат урожайность зерновых не менее 
15 центнеров с гектара, в том числе 
пшеницы— 16 центнеров, произведут 
мяса в живом весе 560  тонн, из них 
свинины— 250 тонн, молока— 2 .100  
тонн, надоят на каждую фураж-ную 
корову 2 .400  килограммов, продадут 
государству зерна-48  тысяч центне
ров, м.чса —  450  тонн, молока — 

.1 .600  тонн.
Товарищи, наша партия и прави

тельство высоко ценят труд передо
виков и новаторов производства. Я 
буду трудііться не покладая рле на 
благо нашей Родины и беру обяза
тельство в этом году убрать тысячуі 
гектаров хлебов. Вызываю на сорев
нование своего товарища Речкина 
Дмитрия Григорьевича —  комбайне
ра Алтайского края. (Аплодисменты).

Кролиководство
выгодно

Надо добиваться, чтобы на ферме 
были постоянные кадры. Коровы 
привыкают к тем людям, которые по
стоянно ухаживают за ними, и тог- шкурки кроликов, 
да больше дают молока. Мне к а к -то ' 
по болезни пришлось оставить фер
му на три недели, временно за моими

Большим подсло-рьем, дополни
тельным источником получения мяса 
может служить кролиководство. Но, 
к  сожалению, эта отрасль сельского 
хозяйства не развивается в колхозах 
и совхозах нашей области. Когда-то 
я работал кролиководом и помню, что 
в нашей области было много кроли- 
коферм. Они давали весо.мый доход. 
Мясо кроликов вкусное, нежное. 
Кроме того, хозяйства сдавали и

превышал 7 0 0 — 750 килограммов в коровами ухаживала другая доярка, 
год. А в I9 6 0  году многие доярки Н хотя работала она добросовестно,
надоили уже более 2 .000  килограм
мов молока от коровы.

Мое обязательство в прошлом году 
было —  надоить по 2 .500  килограм
мов молока от коровы, а надоила по 
2 .800  килограммов.

Я всегда строго соблюдаю распоря
док дня на ферме, коров е высокими 
суточными удоями обязательно дою 
три раза в день.

Некоторые коровы утром отказы
ваются от воды. Многие доярки
ооращают на это внимания. Раздадут 
коровам корма и ухолят домой. Но
ведь через некоторое время живот
ные все равно захотят пить. А не на
пои корову, не получишь от нее мно
го молока. Поэтому я стараюсь на
поить всех коров, иногда задержи
ваюсь на ферме, жду, когда у коровы 
появится жажда.

надои от каждой коровы снизился за 
это время в среднем на 20  килограм
мов.

Особое внимание уделяю я  стель
ным коровам. Кормлю их хорошо, 
слежу, чтобы они не теряли упитан
ности. Тогда теленок родится креп
ким, здоровым.

Правление колхоза и руководство 
бригады создали нам все условия для 
плодотворной работы. И коллектив на 
нашей ферме дружный. Я думаю, что 

I в третьем году семилетки мы добь- 
] емся хороших надоев. Лично я беру 

обязательство надоить в 1961 году 
не менее 3 .000  килограммов молока 
в среднем от каждой коровы.

А. РУСИНОВА, 
доярка колхоза 
имени Сталина 

Зырянсного района.

Я  считаю, что надо возродить эт7 
забытую отрасль в нашей области. 
Это важно особенно сейчас, когда 
идет борьба за резкое увеличение 
производства мяса.

Хорошо бы создать в области 
разцовое кролиководческое хозяйст
во. Это хозяйство смогло бы постав-і 
лять племенных кроликов в колхозы 
и совхозы, помогло бы в организации 
колхозных и совхозных кроляко- 
ферм. Хорошо было бы также, если 
бы специалисты сельского хозяйства, 
кролиководы-любители, люди, зна
ющие кролиководство, выступили в 
печати с коякретными предложеиия- 
ми по оргащизацаи кролиководства в 

области.
С. САЗАНОВ.

Колхоз имени Сталина
Кожевниковского района.

------- ДЛЯ ТРУЖЕНИКОВ СЕЛА
В ответ на решения 

январского Пленума 
ЦК КПСС коллективы 
промышленных пред
приятий города Томска 
усиливают шефскую 
помощь селу. На од
ну из фер.м вновь орга
низованного в Шегар- 
ском районе крупного 
совхоза «Россия» вы-

е.хала бригада плотни
ков с завода резиновой 
обуви. Возглавляет ее 
начальник строительно
го цеха С. А. Рекут, 
Рабочие помогут в 
строительстве летних 
свиноводческих лаге
рей.

Неделю назад побы
вал в подшефном хо

зяйстве инженер-конст
руктор этого же пред
приятия П. Ф, Пугачев. 
Он изучал на месте воз
можности механизации 
трудоемких процессов 
на птицеферме. Здесь 
же с докладо.м о 
работе январского Пле
нума ЦК КПСС высту

пал член партбюро за
вода Б. Ф, Волынский.

«Томкабель» шефст
вует над Чаннским сов
хозом. Рабочие изыска
ли внутренние резервы, 
чтобы оказать помощь 
подшефно.му хозяйству 
в переоборудовании 
электросети.

О б ещают,  но не д е л а ю т

Выставка произведений художников 
Российской Федерации

Вчера в областном краеведческом 
музее открылась передвижная вы
ставка произведений художников 
Российской Федерации. Директор ее 
Сергей Петрович Владимиров расска
зал: «Произведения экспонировались 

.Чоскве в  прошлом году на Всесоюз
ной выставке «Советская Еоссия».

Она пользовалась большим успехом 
также в Саранске. Уфе, Челябинске и 
Новосибирске. Здесь, в Томске, пред
ставлена живопись, скульптура и 
графика».

Вчера в залах областного краевед
ческого музея побывали сотни томи
чей. В , КАЗАНЦЕВ.

В начале января на комсомольском 
собрании второго участка строитель
ного управления ГРЭС-П выступил 
инженер по технической учебе тов. 
Гуртовой, он говорил о необходимо
сти повышения каждым рабочим сво
ей квалификации, овладения новы
ми профессиями. Собрание приняло 
соответствующее решение. Но даль
ше слов дело не пошло.

Повысить квалификацию в строи
тельном управлении ГРЭС-ІІ —  це
лая проблема. Еще в сентябре прош
лого года рабочие Ю. Красилов, 
В. К арташ о|, А. Грищенко и другие 
самостоятельно подготовились к 
сдаче на более высокий разряд. Но 
инженер по технике безопасности 
тов, Науменко и тов. Гуртовой, со
славшись на недостаток времени, от-

место раооты, но ооещапие 
выполнили.

Тогда несколько членов нашей 
бригады обратились к инженеру уп
равления тов. Кулаю. Он пообещал: 
«завтра пришлю комиссию». Ждем 
эту комиссию и по сой день.

Теперь, когда заходит разговор о 
повышении квалификации, нам отве
чают: подождите, организуются кур
сы каменщиков, плотников, бетон
щиков и рабочих других профессий. 
Это обещал на комсомольском собра
нии инженер по технической учебе 
тов. Гуртовой. Об организации этих 
курсов записано в решении партий
ного бюро стройуправления. Списки 
желающих учиться были поданы сек
ретарю партийной организации на
шего стройучастка тов. Князевой. Но

казались принять экзамен. Обещали I на этом все и кончилось, 
прийти «в скором времеіни» прямо на I ^Проходит месяц за месяцем, Ни-

свое не кто, в том числе и прораб, комсомо
лец Зимин, которому, как говорят в 
комитете комсомола, поручили про
водить занятия, этим делом не зали- 
мается. Как же на все это смотрит 
комитет комсомола стройуправления? 
Самое удивительное то. что секре
тарь комитета и инженер по техучебе 
—  одно лицо, Анатолий Гуртовой.

Наша бригада каменщиков борет
ся за высокое звание коллектива 
коммунистического труда. Учиться, 
настойчиво повышать свой техниче
ский уровень —  одна из наших за
поведей. И в этом нам должны по
мочь общественные организации 
строительного управления.

В. АЛУАМОВ, В. БИНМУЛИН.
А. ГРИЩЕНКО. Ю. КРАСИЛОВ.
А, СУСАРЕВ, члены бригады, 
борющейся за звание коллекти

ва коммунистического труда 
стройуправления ГРЗС-IU
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гайского лесігрокхоза мвоголюдно. 
Просторный зал залит ярким элек- 
тричесіких светом. Здесь собрались 
члены бригад и ударники коммуни
стического труда I  те. кто борется 
за эго высокое зваяие.

На слете лесорубы делились на
копленным опытом, гопорили о том, 
что мешает им трудиться более 
производительно. В лесосеках, на уз
коколейной железной дороге, на ниж
них складах и  в других цехах лес
промхоза есть еще бригады, которые 
не вьгаолняют не только ігринятые 
обязательства, но и устааовлеиные 
задания. Руководители предприятия 
и лесопунктов, общественные орга
низации, подчеркивали ^■частники 
слета, мало уделяют внимания кол
лективам, борющимся за звание кол
лективов коігмѵтіистнчо’ского труда.

А вот секретарь парткома леспром
хоза то-в. Макаров высказал другое 
мнение.

—  Конечно, есть у нас недостатки, 
но в основном коммунистическое со
ревнование организовано неплохо, —  
сообщил оп.

По сѵловаім тов. Макарова, на лесо
пунктах и  мастерских участках кро
потливо работают с бригадами ком
мунистического труда, чутко при
слушиваются к  их нуждам, регуляр
но подводят итоги соревнования. 
Секретарь парткома приводил цифры, 
факты.

В дейчггвительности же за этими 
«благополучными» фактами скрыва
ются серьезные недостатки в органи
зации соревнования за коммунисти
ческий труд.

Ергайский лесопункт —  самый 
крупный в леспромхозе. В год он за
готавливает более трехсот тысяч ку
бометров древесины. Но на этом 
пункте всего 19 ударников коммуни
стического труда. Здесь нет ни одной 
комп.чексной бригады, которая бы 
включилась в соревнование за звание 
коллектива коммунистического тру
да.

Как же соревноваться, если мы 
даже месячных заданий не знаем, — 
с горечью рассказывает один из 
опытных вальщиков Владимир Коз
лов. —  Ни одна комплексная брига
да не представляет, сколько ей нуж
но заготовить древтеины за декаду, 
за месяц, за  год. Вот и получается, 
что трудимся мы вслепую.

Идет третий месяц третьего года 
семилетки, но ни один коллектив 
этого лесопункта не взял конкретно
го обязательства на год.

На Ергайском пункте все смири
лись с вопиющим фактом: из 19 
ударников коммунистического труда 
большинство не выполняет месячных 
заданий. В чем же дело? Оказывает
ся, ш о тл е  из механизаторов не вы 
полняют месячных норм исключи- 

’те.тьно из-за простоев т ех н и ки ..

♦  ♦

Общественные
советы

при медицинских 
учреждениях

в  нашей области при меди
цинских учреждениях работают 
33 общественных совета, в со
став которых входит 354 че
ловека.

Неплохо работает обществен
ный совет при Томском инсти
туте физических методов лече
ния и курортологии.

Члены совета ознакомились с 
институтом, правильно органи
зовали свою работу. Они пірове- 
ли обследование санитарного со
стояния пищеблока и подсобных 
помещений, помог.ти навести 
порядок в складах, где хранятся 
продукты. Пищеблок сейчас на
ходится в хорошем санитарном 
состоянии.

Старший инженер комбината 
«Томлео Н. Р. Стародубцев, 
инженер ТЭЦ-1 В. В. Бубыкин, 
врач городской санэпидстанции 
А. И. Третьякова — члены об
щественного совета — помогли 
привести в порядок водопровод
ную систему, а также систему 
отопления и канализации.

Проведена также проверка ве
дения историй болезней и дру
гой медицинской документации.

Приішмаются меры для устра
нения всех замеченных недо
статков.

Неплохих результатов в сво
ей работе достиг общественный 
совет при Томском противо
туберкулезном диспансере. В 
его состав входят в основном 
сотрудники томского отделения 
института «Теплоэлектропіро- 
ект>. Они систематически про
веряют ведение книги жалоб и 
предложений, помогают устра
нять те недостатки, о которых 
пишут в ней больные. Члены 
общественного совета обследо
вали саіштарное состоящіе ста
ционара, амбулатории и кухни.

Но в некоторых районах обла
сти советы пока еще не созданы. 
Райисполкомы, райкомы проф
союза медицинских работников 
должны в ближайшее время 
принять все меры к тому, чтобы 
при каждом медицинском уч
реждении был создан общест
венный совет. Это поможет 
улучшить медицинское обслужи
вание населения.

Л. ВЛАДИМИРОВА, 
заместитель председателя 

обкома профсоюза 
медицинских работников.

В Ергайском леспромхозе плохо 
организуют соревнование лесорубов 

♦ ♦
И так повторяется из месяца в ме

сяц. Знает ли об этом рабочий коми
тет профсоюза леспромхоза? Его 
председатель тов. Жмурко равнодуш
но заявляет:

'—  Знаем, конечно.
—  Обсудил ли рабочком эти фак

ты на своем заседании?
—  Нет. зачем же? Этот вопрос об

суждали в рабочем порядке на засе
дании цехового комитета Ергайского 
лесопункта.

—  Обсуждать обсунсдали. да тол
ку  что? —  парирует ответ тов. 
Жмурко председатель цехкома тов. 
Хатылов. —  Нам серьезная помощь 
требуется, а  от нашего рабочкома ее 
долго ждать. Ведь тов. Жмурко —  
редкий гость в наших лесосеках.

Обсуждение кв рабочем порядке» 
оказалось безрезультатным, а тов. 
Жмурко тешит себя мыслью, что все 
в порядке, «меры, приняты». Рабоч
ком профсоюза равнодушно проходит 
и мимо других фактов форімалігама 
в соревновании. Начальник Красио- 
ярского лесопункта тов. Обличав 
без всяких на то оснований 
расформііровал погрузочную брига
ду тов. Медведева, которая боролась 
за звание коллектігва коммунистиче
ского труда. Как же реагировал на 
это рабочком?

‘— Рабочком об этом узнал слу
чайно, —  признается тов. Жмурко. 
—  И мер никаких не принял,

В леспромхозе никого не беспо
коит, что в бригадах коммунистиче
ского труда большая текучесть рабо
чих. На нижнем складе Ергайского 
лесопункта бригадам Василия Пере- 
пе.ткнна, Валентина Погуцина и Пет
ра Лайкина присвоено звание кол
лективов коммунистического труда. 
Но в этих коллективах состав значи
тельно обновился. Начальнику ниж
него склада тов. Белоногову ничего 
не стоит часть рабочих из одной 
бригады перевести в другую.

—  А что же делать? —  оправды
вается тов. Белоногов. —  Нас еже
дневно заставляют посылать рабочих 
в помощь верхним складам. Вот и 
приходится всобирать» людей по 
бригадам.

А почему бы на верхний склад ве 
послать бригаду в  по.тном составе?

Об этих фактах хорошо знает парт
ком леспромхоза:

^  Был такой грех, —  признает 
тов. Макаров. —  Но это временное 
явление, и  мы принимаем меры.

Но этих мер явно иѳдостаточво.
Помощь коллективам, борющимся 

за звание коллективов коммунисти
ческого труда, в первую очередь дол
жны оказывать руководители лесо
пунктов, мастерских участков, це
хов, цеховые партийные и профсоюз
ные организации. А о какой практи
ческой помощи этим коллективам 
может идти речь, например, на 
Ергайской узкоколейной железной 
дороге, если начальник дороги тов. 
Ш евш  даже не знает, кому в воз
главляемом им коллективе при
своено звание ударника ко.ммунисти- 
ческого труда, кто борется за это 
звание?

Нигде на лесопунктах и мастер
ских участках нет досок показателей 
и стендов, рассказывающих об ито
гах работы бригад и ударников ком
мунистического труда. Итоги сорев
нования порой подводят с большим 
опозданием, о них знают не все лесо
заготовители.

Слабо на предприятии распростра
няют опыт лучших бригад и  звеньев, 
передовиков лесозаготовок. На Ергай
ском лесопункте хорошо трудится 
коллектив четвертого мастерского 
участка, но руководители пункта ни
чего не сделали, чтобы распростра
нить его опыт на участки, которые 
отстают.

Руководители леспромхоза плохо 
организуют труд бригад, борющихся 
за зваіние коллективов коммунисти
ческого труда, не создают им усло
вий для выполнения обязательст®. 
Вот красноречивые примеры. Из-за 
несвое«ременной подачи железнодо
рожных сцепов систематически про
стаивают разделочные бригады ниж
него склада.

Простои разделочников стали 
системой, —  рассказывает десятник 
тов. Хохрин. —  В январе бригада 
тов. Фишера, которая борется за зва
ние коллектива коммунистического 
труда, из-за внутрисменных простоев 
потеряла тысячу кубометров леса. 
Почти каждую смену по 1— 1.5 часа 
простаивала бригада в феврале и  в 
первые дни марта.

Начальник склада тов. Белоногов 
разводит руками:

—  Каждую смену одно и то 
же: нет сцепов. Сдерживают нас до
рожники, график подачи древесины к 
эстакадам то и дело срывают. Но на
чальник дороги тов. Шевин смирил
ся с этим.

Нечеткая работа узкоколейной же
лезной дороги одерживает ; брига

ды, занятые ка  верхних складах. 
За последнее время на узкоколейке 
участились аварии. Многие из них 
происходят исключительно из-за ха
латного отношения к работе поезд
ных кондукторов. Недаано кондук
тор Косенков не осмотрел перед от
правлением с верхнего склада состав, 
груженный древесиной. Нед тележку 
одного из сцепов попал хлыст, про
изошла авария. На два с половиной 
часа приостановился лесной поток к 
нижнему складу. А в это время по
грузочные бригады на верхних скла
дах простаивали.

Плохо в Ергае организуют труд 
малых комплексных бригад. А ведь 
именно они решают успех дела в ле
сосеках. Только в феврале иа Ергай
ском пункте перешли на заготовку 
древесины малыми комплексньти 
бригадами. Но состав многих бригад 
часто меняют.

Зачастую мастера наспех формиру
ют комплексные бригады непосредст- 
веоіно перед началом смены. На ма
стерских участчѵах Красноярского 
пункта малые комплексные бригады 
не имеют нужного количества чеке
ров, хотя троса на лесопункте доста- 
точш . Из-за недостатка чекеров по 
2 0 — 30 минут, например, затрачива
ют на чокеровку одного воза комп
лексные бригады первого мастерского 
участка.

Интересует ли рабочком леспром
хоза, как проводят свой отдых члены 
бригад, решивших жить и  работать 
по-коммунистически, как они повы
шают свои знания, расширяют свой 
кругозор?:* Н и'рабочком, ни его пред
седатель тов. Жмурко еще не поду
мали об этом,

В бригадах коммунистического 
труда рождаются новые отношения 
людей к работе, к  товарищам, к сво
ему общественному долгу. Обязан
ность всех руководителей и  общест
венных организаций —  поддержать 
эти ростки нового, подготовить бла
годатную почву для их развития. Не
достаточно повесить в цехе или на 
площадке лозунг: «Здесь работает 
бригада, борющаяся за звание ко.т- 
лектйва коммунистического труда». 
Нужна повседневная, кропотливая 
работа с людьми.

В третьем году семилетки коллек
тив Ергайского леспромхоза решил 
десятимесячный план вьтолаить  к 
17 октября —  ко дню открытия 
XXII съезда КПСС, дать сверх годо
вого плана не менее 10 тысяч кубо
метров леса. И чтобы успешно вы
полнить обязательство, нужно шире 
развернуть соревнование лесорубов, 
больше уделить внимания тем, кто 
решил жить и работать по-коммуни
стически.

Е. ВОСТРУХОВ, 
(наш спец. норр.).

Началась дипломная 
страда

В этом году 356  вьгаускников 
Томского института инженеров 
железнодорожного транспорта по
едут работать на железные доро
ги Сибири, Урала. Казахстана и 
Дальнего Востока.

Сейчас они начали работу над 
фдипломнымн проектами.

Много пятикурсников факуль-

56  пигикурсвиков электро
технического факультета вы
полняют свои дипломные про
екты непосредственно на пред
приятиях.

Сейчас пока рано говорить 
о ходе дипломного проектиро
вания. Дипломная «страда» 
только что началась. Надо на
деяться, что она даст хорошие 
плоды.

На снимках: внизу —  стар
ший преподаватель Р. Я. Мед
лив консультирует пятігсурс-

тета электрического транспорта ников (слева направо) В. Аме-
выполняют реальные темы для 
Томской и Омской железных до
рог. На факультете создана свое
образная конструкторская группа, 
в которую входит 12 выпускни
ков. Они проходили практику на 
электровозостроительном заводе. 
Теперь они трудятся над проекти
рованием новых электровозов.

Интересную тему выбрали сту
денты Е. Бухарин и В. Амелин —  
«Грузовой электровоз на кремние
вых полупроводниковых выпря
мителях». В. Никитенко занят 
проектщ)ованием стыкового элек
тровоза для работы на постоянном 
и переменном токе.

лина, Е. Бухарина, В. Никитен
ко и Г. Троценко; вверху— сту
дентка электротехнического 
факультета П. Зюркалова про
ектирует АТС для станции 
Исйль-Куль Омской железной 
дороги. Ее разработка будет 
внедрена в производство в бу
дущем году.

Текст 0. ГОЛОВКО.
Фото А, Трифонова.

„ П а т р и с
Л у м у м б а “
Правда о чудовищном 

преступлении 
колонизаторов

Злодейское убийство выдающегося 
деятеля национально-освободительно
го движения Африки, нациоаальйого 
героя кошюлезского народа Патриса 
Лумі-мбы продолжает волновать мил
лионы людей во всех странах мира.

Люди хотят знать возможно боль
ше о замечательной жизни и борьбе 
Натриса Лумумбы, и поэтому книга 
«Патрис Лумумба», в которой собра
ны документы, разоблачающие заго
вор колонизаторов против Конго, вы
зовет интерес читателей.

Книга издана Союзом журналистов 
СССР массовым тиражом и поступа
ет в продажу.

(ТАСС).
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Ни СТОЛОВОЙ,
ни магазина.

Поселок лесозаготовителей Тими
рязевского леспромхоза Нижний 
склад растет с каждым годом. Но 
этого не учитывают руководители 
леспромхоза и Тігмирязевского орса. 
которые не заботятся о развертыва
нии торговли и общественного пита
ния в  поселке. Была здесь столовая. 
Но ее закрыли, и сейчас лесозагото
вители должны довольствоваться су
хим завтраком, который пршшсят с 
собой в кармане.

Нет в поселке промтоварного мага
зина. Чтобы купить нитки, носки и 
другие мелкие, но необходимые това
ры, нужно отправляться за несколь
ко километров в ближайший мага
зин. Начали оборудовать помещение 
под промтоварный магазин в здании 
бывшей столовой, но дело затяну
лось. И сейчас нет ни столовой, ни 
магазина.

Нет в поселке и парикмахерской. 
Стричься и  бриться тоже нужно хо
дить за несколько километров.

Так ли нужно заботиться о быто
вых нуждах лесозаготовителей?

А. ХАДЖИ-ОГЛЫ. 
рабочий.

На дамбе и сейчас 
без перемен...

Шаманай, написал заведующему 
горкомхозом тов. Бредневу. После 
этого перед въездом я а  дамбу воткну
ли в снег загородку из реек и по
весили плакат «Проезда нет». То и 
другое исчезло через два дня.

И сейчас на дамбе без перемен. Ез
дят машины, катаются лыжники, до
ламывают уцелевшие саженцы.

Неужели горисполком, городской 
отдел милиции не могут по-настоя
щему организовать охрану зеленых 
насаждений. Ведь на озеленение го
рода ежегодно тратятся большие 
средства, вкладывается много труда.

К. СКОРОХВАТОВ.
депутат Томского 

городского Совета.

Ни света, 
ни ответа...

Весной прошлого года коллектив 
То.мской пристани посадил вдоль 
дамбы два ряда берез, а жильцы 
усадьбы X? 2 по улице Войкова про
должили эти посадки вдоль Сухого 
озера. За деревцами хорошо ухаж и
вали, они принялись. Осенью здесь 
насадили еще и кустарники, заас
фальтировали дорожку для пешехо
дов, Дамба приняла благоустроенный 
вил.

Но наступила зима, работники 
речного вокзала пересталіі следить 
за порядком на дамбе. Этим восполь
зовались недобросовестные люди. 
Они сломали загородку, преграждаю
щую путь, и  По дамбе стали ездить 
автомашины, подводы. Они ломали 
кустарник и саженцы деревьев. 
Здесь же устроили каток.

Я, как депутат городского Совета 
по этому избирательному окру
гу. не раз бывал у  руководи
телей пристани, рассказал, что 
делается на дамбе, мне обе
щали помочь. Но все оста
лось по-прежнему. Обратился я 
к  уполномоченному милиции тов.

В некоторых домах работников сов
хоза «Заварзино», проживающих на 
станции Меженйновка, нет электро
света. Еще в ноябре прошлого года 
мы обращались к  председателю Том
ского райисполкома с просьбой по
мочь полностью электрифицировать 
поселок, но однако ве получили ни
какого ответа.

Между тем, мы готовы принять в 
электрификации поселка участие — 
выкопать ямы и установить столбы, 
помочь в подсобных работах.

Г. ПЕТРЕНКО. Н. ЛОСКУТОВ,
Г. ЮРЬЕВ, М. КИРИЛЛОВ, ра

ботники фермы № 4 совхоза 
«Заварзино».

Со скоростью 
улитки

Вот уже в течение нескольких лет 
строительное управление X  2  треста 
«Томскстрой» не может закончить 
строительство нового цеха комбината 
бытовой химии по улице Дальне- 
Ключевской, 15. Строители назна
чали несколько сроков сдачи цеха в 
эксплуатацию, но ни одного из них 
не выполнили.

Сейчас надо покрасить полы, по
белить стены, но строители не спе
шат. Отделываясь обещаниями, они 
задерживают открытие цеха.

Обо всем этом хорошо знают руко
водители треста «Томскстрой» и 
строительного управления X» 2. Од
нако мер не принимают. 

БЕЗБОРОДОВА, ГУЗЕЕВ. ХЕЛ- 
ДЕЕВА и другие рабочие комби
ната бытовой химии. Всего 
25 подписей*

Позаботиться 
об окраинах

На окраинах г. Томска быстро ра
с т и  новые у.тицы. Но благоустрой
ство их ведется еще медленно. Мы, 
жители улицы Большой Подгорной, 
брали воду из колонки по улице Се
вастопольской, 110 . Но колонка ра
ботает нерегулярно, часы ее работы 
ограничены. Поэтому мы ходим за 
километр на улицы Каховскую или 
Севастопольскую, где есть прими
тивные колодцы. Воды в них мало, п 
она грязная.

Отсутствие воды опасно и в по
жарном отношении. Ведь район наш 
застроен деревянными домами. Нет 
у нас и телефонной связи с центром 
города. Ближайший телефон-автомат 
или телефоны служебного пользова
ния находятся в  районе Дальне-Клю
чевской улицы, то есть на расстоя
нии, примерно, двух километров. 
Вызвать срочно машину скорой по
мощи или пожарную невозможно.

А. СМОЛЯНИІДКИЙ.

За последние годы в Томске нема
ло сделано для у.чучшения культур
но-бытовых нужд трудящихся. Од
нако в ряде случаев окраинам горо
да внимания уделяется еще не
достаточно. Например, жители ули
цы Обской до сих пор лишены воз
можности слушать радио. Черемо- 
шшшский радиоузел отказывался 
установить радиоточки потому, что

не был застроен весь квартал. Те
перь квартал застроен, но устанавли
вать радиоточки работники радиоуз
ла не собираются.

Проста дирекцию радиотрансля
ционных сетей помочь радиофициро
вать дома на окраинной улице.

М. КОСТЮКЕВИЧ.

К орот кие
сигналы

Исполком Березовского сельсовета 
Парабельского района в течение 
двух лет ни разу не отчитывался о 
своей работе перед избирателями. В 
поселках сельсовета много наруше
ний общественного порядка и пра
вил социалистического общежития, 
но народная дружина работает пло
хо, товарищеский суд не работает 
совсем.

А. СЕРЕБРЯКОВ.

От нормальной работы гравийного 
карьера в поселке Победа Шегарско- 
го района зависит в{лполнение пла
на заготовки гравия для строительст
ва дорог Ш егарка— Вороново, Ше- 
гарка— Гусево, Победа— Киреевск.
Но карьер имеет только один экска
ватор, который часто ломается. В ре
зультате многие машины по многу 
часов простаивают в ожидании по
грузки.

И. ГОРКОВЕНКО.

Ученый, общественный 
деятель

В I9 6 0  году в учебных планах 
биолого-почвенных факультетов уни
верситетов страны появился новый 
курс —  общая экология. Это было 
сделано по инициативе профессора 
Томского университета Б. Г, Йоган- 
зена.

Бодо Германович в течение десяти 
лет читал студентам лекции по эко
логии животных и растений. А в 
конце 1959  года вышла в свет его 
книга «Основы экологии». Министер
ство высшего и среднего специально
го образования СССР утвердило ее 
как учебное пособие для студенто©- 
биологов.

Экология— это сравнительно моло
дая отрасль биологии, изучающая 
взаимоотношения организма и среды. 
До самого последнего времени она 
подразделялась на два отдела —  
экология растении и экология живот
ных. Б. Г. Иоганзен впервые объеди
нил эти отделы и написал курс об
щей экологии.

Разносторонность творческих инте
ресов, обширные знания по самым 
различным вопросам биологии —  это 
характерные черты профессора 
Б. Г, Иоганзена. За двадцать пять 
лет преподавательской работы в Том
ском университете он прочитал 18 
лекционных курсов —  по зоологии 
беспозвоночных, общей ихтиологии, 
общей гидробиологии, истории биоло
гии и дарвинизма, рыбоводству 
II т. д.

Но особенно много он занимался 
вопросами ихтиологии, науки о ры
бах. В 1935 году, через три года 
после окончания университета, Бодо 
Германович был назначен заведую
щим кафедрой ихтиологии и гидро
биологии. Он и в  настоящее время 
руководит ею.

Участвуя в различных экспеди
циях, профессор Иоганзен хорошо 
изучил водоемы Западной Сибири, на 
лодке проехал по Оби —  от верховь
ев до низовья,

—  В экспедициях,— рассказывает 
Бодо Германович. —  я собрал боль
шой материал по биологии рыб. И в 
1944  году защитил докторскую дис
сертацию «Рыбы Западной Сибири»,

Две последние экспедиции Б. Г. 
Иоганзен совершил в прошлом году.

За время научной деятельности

ГРАНТОРОМ УПРАВЛЯВ! АВТОМАТ
ХАРЬКОВ. 9 марта. 

(Корр. ТАСС А. Пота
пов). — Представьте 
себе работающий на 
глубокой пахоте быст
роходный ттрактор 
«Т-75>, — с увлечеш- 
ем говорит ведущий 
конструктор ХТЗ 
Юрий Алексеевич Ко
сенко. — Гусеишчная 
машина идет на повы
шенной рабочей скоро
сти с пятикорпусным 
плуго-м, а в кабине... 
никого нет. На подъеме 
и равнинном участке 
выбирается более вы
годный режим работы 
дизельного двигателя. 
Глубшіа постоянная, 
огрехов никаких, соз
дается впечатление, 
словно чеѵювектневи- 
димка сидит в машине.

А в действительности 
трактор ведет автома
тическое устройство, 
четко выполняющее 
«указание» щупа-коші- 
ра, ползущего впереди 
агрегата, справа по хо
ду. по борозде...

Одна такая машина 
«Т-75» уже оборудова
на на Харьковском 
тракторном заводе ав
томатическим управле- 
ние.м. В ее основу кон
структоры предприя
тия положили схему 
известного механизато
ра страны тов. Логино
ва. Но система харь
ковчан имеет ряд су
щественных отличий. 
Вся автоматика, напри
мер, базируется не на 
гидравлических устрой
ствах, а  на примене

нии электромагнитных 
муфт и тяговых элек
тромагнитов. Датчик 
поворота здесь —элек
трический. контактно
реостатного типа. Бо
лее оригинальна и кон
струкция щупа копиру
ющего устройства. Он 
самоустановится в бо
розде и не будет вре
заться в ее стенку во 
время пахоты. Его не 
отбросит в борозде гру
да земли. Это обеспе
чит стабильный прямо
линейный ход.

Трактор - автомат 
предназначается для 
индивидуального, груп
пового или дублирую
щего методов работы. 
Машина может быть 
легію оборудована ди

станционным управле- 
ние.м с выносным пуль
том радио или кабель
ной связи.

— Недалеко то вре
мя, — сказал в заклю
чение ведущий конст
руктор Ю. А. Косенко, 
— когда все гусенич
ные тракторы «Т-75» 
общего назначения, се
рийно вьтускае.мые на
шим заводом, будут 
иметь авто.матическое 
управление. И это ста
нет обычным, как ны
не гидравлические 
устройства на каждом 
тракторе для управле
ния без прицепщиков 

сельскохозяйственны
ми орудиями. Таков 
завтрашний день трак- 
тороецроения.

Б. Г, Иоганзен участвовал в 27 экс- 
педіщиях. Большинство из них было 
связано с нужда.ми производства. 
Ученый руководил комплексной экс
педицией по изучению природы пой
мы и рыбного хозяйства нижней 
Оби в связи со строительст
вом гидроэлектростанций и  водохра
нилищ, по заданию Томского облис
полкома выяснял степень загрязне
ния Томи промышленными стоками 
Кузбасса. Б. Г. Иоганзен вместе^ с 
другими учеными обосновал возмож
ность переселения и  акк.іиматизации- 
в Сибири многих ценных пород рыб. 
Во заданию производственников он 
подвел итоги акклиматизации рыб в 
Западной Сибири.

Занимаясь биологией рыб, Б. Г. 
Иоганзен много времени посвятил 
изучению пресноводных моллюсков. 
Им посвящалась и  одна нз первых 
его печатных работ. Изучение мол
люсков имеет большое практическое 
значение. По сохранившимся рако
винам геологи определяют возраст 
пород, по видам раковин они судят 
о том, что было на месте их обнару
жения —  река, озеро и  т , д. HesKo- 
торые виды моллюсков являются пе
реносчиками заболеваний, в  том чис- 
.те очень тяжелой болезни опистор- 
хоза. Моллкюки служат пищей для 
рыб. В ближайшие годы Бодо Герма
нович предполагает закончить боль
шую монографию по преоноводным 
моллюскам Западной Сибири.

В последнее время Б. Г. Иоганзена 
все больше занимают философские 
вопросы биологии. Он участвовал в 
работе Всесоюзного совещания по 
философским вопросам естествозна
ния. После совещания он начал чи
тать студентам факу.тьтатнкный курс 
—  философские вопросы биологии. 
Б. Г. Иоганзен сейчас готовит новый 
труд по теоретическим шпросам био- 
логиу,

Бодо Германович, кроме этой 
книги, намечает совместно с профес
сором Иркутского университета 
.М. М. Кожовым написать учебник по 
гидробиологии. После всех обсужде
ний он перерабатывает свой труд 
«Основы экологии».

Читателям нашей области известна 
его книга «Природа Томской обла
сти». Сейчас в школах начинается 
преподавание нового предмета —  
прігродоведения. Книга профессора 
Иоганзена послужит школьникам 
хорошим учебным пособием.

Много сил отдает Б. Г, Иоганзен 
преподавательской и  общественной 
работе. Он декан биолого-почвенного 
факультета Томского универси
тета, член секции биологии на
учно-технического совета М ш и- 
стерства высшего и среднего спе
циального образования СССР, их
тиологической комиссии Академии 
наук СССР, председатель ее западно
сибирского отделения. Бодо Германо
вич входит в состав редколлегий 
биологических журналов, комиссий 
по охране природы и других общест
венных организаций. Когда в Томске 
был создан объединенный межвузов
ский ученый совет по био.тогическии 
и медицинским наукам. Бодо Герма
нович стал его председателем.

Сегодня в университете состоится 
чествование Б. Г. Иоганзена в связи 
с пятидесятилетием со дня рождения. 
Со всех концов страны в  адрес юби
ляра поступают поздравления, поже
лания дальнейших творческих успе
хов.

В . ОМЕЛЬЧЕНКО1
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ВАЖНЕЙШАЯ НОВОСТЬ ДНЯ
НЬЮ-ЙОРК, 9 марта- (ТАСС). 

Руководитель американской про
граммы «Человек в космосе» 
Джордж Лоу, узнав о новом дости
жении советских ученых, заявил 
корреспонденту ЮПИ, что. по его 
мнению, «русские почти готовы по
слать человека в космос». Лоу так
же подчеркнул, что советские уче
ные идут впереди американцев в 
осуществлении этой п^граммы.

Корреспондент ЮПИ напомина
ет, что Соединенным Штатам еще 
ни разу не удавалось возвратить на 
землю спутник с животными.

ПЕКИН, 9 марта. (ТАСС). Сего
дня поздно вечером народный Ки
тай облетела радостная весть: в Со
ветском Союзе выведен на орбиту 
и успешно приземлен четвертый 
корабль-спутник.

Сообщая об этом волнующем со
бытии. агентство Синьхуа и цент
ральная радиостанция подчеркива
ли, что основная цель запуска ко
рабля — отработка конструкции и 
установленных на нем систем, обес
печивающих необходимые условия 
для полета человека, — достигну
та.

ВАРШАВА, 9 марта. (ТАСС). 
Польский народ с огромной ра
достью встретил весть о новом вы
дающемся достижении Советского 
Союза в освоении косм(юа — запу
ске и приземлении четвертого ко
рабля-спутника.

Сообщая об этом событии, поль
ское радио и телевидение особо 
подчеркивают вес космического ко
рабля, а также то. что собака пос
ле возвращения на землю чувству
ет себя нормально.

БОНН. 9 марта. Корреспондент 
ТАСС Ю. Борисов передает: Изве
стие о запуске в Советском Союзе 
нового, четвертого космического 
корабля-спутника Земли с собакой 
на борту и успешном возвращении 
кабины с животным на землю сра
зу стало в Западной Германии важ
нейшей новостью дня.

Об этой новой выдающейся побе
де советской науки и техники кор
респондент ТАСС беседовал по те
лефону с руководителем Бохум
ской обсерватории Каминским, На

вопрос о значении нового советско
го эксперимента руководитель Бо
хумской обсерватории дал исклю
чительно высокую оценку запуску 
и возвращению на землю спутника 
с собакой на борту. Это достиже
ние, сказал он, показывает, что мы 
находимся накануне полета челове
ка в космос.

Сообщение ТАСС о запуске в 
Советском Союзе корабля-спутника 
Земли неоднократно передавалось 
по западногерманским радиостан
циям. Западногерманское агентст
во ДПА передало изложение сооб
щения ТАСС о новой выдающейся 
победе советских ученых и техни
ков.

СОФИЯ, 9 марта. (ТАСС). Но
вый успех, новые завоевания, но
вый вклад в развитие советской на
уки — так расценивается в Болга
рии запуск четвертого корабля- 
спутника и его возвращение на со
ветскую территорию. Сообщение

ТАСС об очередной победе совет
ской науки и техники неоднократно 
передавалось софийским радио. Но
вость молниеносно облетела всю 
страну.

Самое сильное впечатление на 
нашу общественность, сообщает 
Болгарское телеграфное агентство, 
произвели совершенная конструк
ция корабля-спутника и беззчіреч- 
ная работа находившейся на его 
борту аппаратуры. Именно поэтому 
корабль успешно вернулся из кос
моса в заданный район Советского 
Союза по-команде с Земли,

Первые данные о полете четвер
того корабля-спутника, подчеркива
ет БТА, вселяют в каждого болга- 
ріина непоколебимую уверенность, 
что близок час, когда в космос по
летит советский человек.

Болгарские трудящиеся от души 
приветствуют советских ученых, 
добившихся нового блестящего ус
пеха.

КУБА. Гавана. Строительство 
нового жилого района в пригороде _ 
столицы страны. “ "

Самый популярный 
политический деятель

ДЕЛИ, 9 марта. (ТАСС). Пред
седатель Совета Министров СССР 
Н. С. Хрущев пользуется наиболь
шей популярностью среди индий
ского народа — таков результат 
опроса, проведенного в ноябре про
шлого года Индийским институтом 
по изучению общественного мне

ния. Газета «Стейтсмен», опубли
ковавшая сегодня итоги опроса на
селения ряда крупнейших городов 
Индии, сообщает, что на просьбу 
указать наиболее выдающегося 
иностранного политического деяте
ля большинство опрошенных назва
ли Н, С. Хрущева.

ООН открыто потворствует проискам 
бельгийских колонизаторов в Ковго

НЬЮ-ЙОРК, 9 марта. (ТАСС). 
Сообщения иностранных информа
ционных агентств красноречиво 
свидетельствуют о том, что «опера
ция ООН» в Конго все больше и 
больше усугубляет конголезский 
кризис.

При явном попустительстве ко
мандования войск ООН, которое 
отказалось послать подкрепление 
суданскому контингенту, мобутов- 
ским бандам удалось захватить 
важнейшие стратегические пункты 
страны — военно-морскую базу 
Банана и самый крупный конголез
ский порт Матади,

Захват Матади, указьшает кор
респондент газеты «Вашингтон 
пост энд тайме геральд» Р^ассел

Хау, был осуществлен под руко
водством бельгийских офицеров. 
Это был вьшужден признать пред
ставитель ООН, который заявил, 
что операции в дельте реки Конго 
в отличие от предыдущих нападе
ний мятежников на войска ООН 
«представляли собой разработан
ную кампанию». В настоящее вре
мя. отмечает Хау, в войсках райо
нов, контролируемых Леопольдви
лем, насчитывается свыше 200 
бельгийских офицеров.

Массовое возвращение бельгий
цев в Конго, которых только в Ле
опольдвиле насчитывается в насто
ящее время 12 тысяч человек, пи
шет далее корреспондент, стало 
возможным «лишь благодаря при- 
сутстеию ООН».

Приговоры приведены в исполнение
ГАВАНА, 9 марта. Корр. ТАСС 

Н. Чигарь сообщает: 8-го марта 
приведены в исполнение с.чертные 
приговоры четырем контрреволю
ционерам, вынесенные гаванским 
трибуналом за контрреволюцион
ные преступления, в том числе за 
попытки совершить диверсионные 
акты, за незаконное хранение ору
жия и взрывчатых веществ, за сбор 
шпионских сведений. Смертные 
приговоры вынесены в соответст
вии с принятым кубинским прави
тельством в январе этого года зако
ном против терроризма и диверсий.

Несколько других преступников, 
обвинявшихся в незаконном хране

нии оружия и взрывчатых веществ 
и совершении террористических 
актов, приговорены к тюремному 
заключению на срони от 15 до 30 
лет.

В гаванском трибунале продол
жается разбор других дел, связан
ных с контрреволюционными пре
ступлениями.

Кубинский народ единодушно 
одобряет решения трибуналов, су
рово карающих тех, кто в отчаян
ной попытке задержать успешное 
движение революции вперед взры
вает бомбы, совершает убийства и 
поджоги.

ОСТРАЯ НЕХВАТКА ЖИЛИЩ В США
НЬЮ-ЙОРК, 9 марта. (ТАСС). 

Президент Кеннеди направил кон
грессу послание относительно жи
лищной проблемы.

В этом послании Кеннеди при
знал, что 14 миллионов американ
ских семей, т. е. более 25 процен- 

• 'fbs всех семей в Соединенных 
Штатах, живут в домах, не отвеча
ющих нормам для жилых помеще
ний или приходящих в упадок, и 
что увеличивается число трущеб.

Президент отметил, что, несмот
ря на острую нехватку жилищ, жи
лищное строительство сокращает
ся. Он указал, что в 1960 году бы
ло построено на 18 процентов мень
ше домов, чем в 1959 году, и что в 
прошлом году было построено на

именьшее за последнее десятиле
тие число домов.

Президент напомнил, что в кон
це 1960 года один из каждых шес
ти строительных рабочих был без 
работы.

Президент предложил ряд мер в 
целях стимулирования яшлящного 
строительства, в частности, предо
ставление на более льготных усло
виях кредитов предпринимателям 
строительной промышленности. 
Президент рекомендовал построить 
100.000 коммунальных жилищ для 
семей, имеющих незначительный 
доход, но, по мнению экспертов по 
жилищным вопросам, этого числа 
жилищ недостаточно, если учесть, 
что миллионы семей бедняков жи
вут сейчас в разрушающихся, ки
шащих крысами трущобах.

С JX о р  т
НА ЛЫЖНЕ—ЮНЫЕ СПОРТСМЕНЫ

Три дня длились со
ревнования сильней
ших юношеских команд 
спортивных обществ и 
городов Колпашево и 
Асино. Сперва юные 
лыжники померились 
силами в эстафетных 
гонках на 4X5 кило
метров. а лыжницы — 
4X3 километра. Состя
зания проходили по 
двум группам. В одной 
участвовали предста
вители обществ «Труд», 
«Буревестник», «Спар
так» и «Локомотив», 
во второй — спортсме
ны «Трудовых резер

вов». «Динамо», «Уро
жая», асиновцы и кол- 
пашевцы.

В первой группе 
наибольшее количество 
очков набрали спарта
ковцы, во второй — 
юные лыжники и лыж

ницы «Трудовых резер
вов».

Следует отметить за
служенный успех пред
ставителей общества 
«Трудовые резервы». 
Они ни на одной ди
станции никому не 
уступили первенства.

9 марта вступили в 
борьбу за первенство 
по лыжному спорту в 
зимней спартакиаде 
взрослые лыжники и 
лыжницы спортивных 
обществ и городав Аси
но и Колпашево.

А. СТАЦЕНКО.

Ю. Усынин—победитель полуфинала
В гарнизонном Доме 

офицеров подходит к 
концу полуфинал пер
венства области по 
шахматам. Независимо 
от исхода неокончен

ных партий инженер 
политехнического ин
ститута Ю. Усынин 
обеспечил себе первое 
место. Он провел весь 
турнир без поражений.

набрав 12 очков из 13 
возможных. Армеец 
Л. Роговцев имеет 10 
очков из 12, А. Злобин 
(«Локомотив») — 8 из 
10.

Консультация ЗАБОТА О МАТЕРИ
И РЕБЕНКЕ

Большой заботой окружены в 
нашей стране жеящинапмать и ре
бенок. Об охране их здоровья за
ботится государство.

Каждой беременной женщине— 
работнице и служащей—предостав
ляется отпуск в связи с материн
ством продолжительностью в 112 
каѵтендариых дней — по 56 кален
дарных дней до и после родов. В 
случае ненормальных родов или 
рождения двойни вторая половина 
отпуска удлиняется до 70 кален
дарных дней.

За время отпуска о«и получают • 
nocofee из средств социального 
страхования.

Если первая половина отпуска 
фактически оказалась больше 
или меньше 56 дней, то по
собие выдается за все дни, 
фактически проведенные в до
ждевом отпуске. Вторая половина 
отпуска исчисляется со дня родов. 
Продолжительность этого отпуска, 
не изменяется, если дородовой от
пуск был меньше или больше 56 
дней.

Пособие в размере полного за
работка с первого дня отпуска вы
плачивается имеющим общий стаж 
работы не менее трех лет, в том 
числе не менее двух лет непрерыв
ного стажа, а также бывшим пар
тизанкам, инвалидам Отечествен
ной войны, женщинам, имеющим 
ордена, при непрерывном стаже ра
боты не менее одного года. Таким 
же правом пользуются новаторы 
или передовики производства при 
наличии производственного стажа 
не менее одного года.

Пособие в размере трех четвер
тей заработка за первые 20 кален
дарных дней отпуска и за осталь
ное время отпуска в полном раз
мере выдается тем. у кого есть не
прерывный стаж не менее 2 лет, 
но еще нет общего трехлетнего 
стажа раЖты.

Пособие в размере двух третей 
заработной платы за первые 20 
календарных дней отпуска, а за 
остальное время в полном размере 
выдается имеющим непрерывный

стаж от одного до двух лет. Посо
бие в размере двух третей зара
ботка за все время отпуска вы
дается проработавшим менее года.

Работницам и служащим, кото
рые не являются членами профсо
юза, пособие во всех случаях вы
дается в размере двух третей зара
ботка за все время отпуска.

Выплачивается пособие только 
за рабочие дни (по графику), при
ходящиеся на время отпуска. Ис
числяется оно в  TO.M же порядке, 
как и пособие по временной нетру
доспособности, но без ограничения 
суммой двойного должностного 
оклада или двойной тарифной 
ставіеи (сдельной «или повремен
ной).

Пособие за всю первую часть от
пуска выдается вперед, а за вто
рую — в дни выдачи заработной 
платы, установленные на данном 
предприятии или в учреждении.

Если отпуск по беременности, 
оплаченный вперед, окажется ко
роче установленного, то связанная 
с этим переплата засадтывается в 
счет пособия за время послеродо
вого отпуска. Если же отпуск по 
беіременности окажется более 56 
дней, то производится соответст
вующая доплата.

По желанию женщины к отпус
ку по беременности и родам при
урочивается очередной отпуск. В 
этом случае он предоставляется 
раЖтнице независимо от того, 
сколько времени она проработала 
на данном предприятии или в уч
реждении.

Заботясь о матери и ребенке, 
Советское правительство обязало 
руководителей предприятий, орга
низаций и учреждений предостав
лять женщинам по их просьбе пос
ле отпуска по беременности н ро
дам дополнительный отпуск на 
срок до трех месяцев без сохране
ния заработной платы.

В связи с рождением ребенка 
женщина может уволиться с рабо
ты. В этом случае за ней сохра
няется непрерывный трудовой 
стаж, если она поступит на работу 
не позднее одного года со дня 
рождения ребенка.

Необходимо иметь в виду, что 
при предоставлении отпуска до 
грех месяцев без сохранения зара
ботной платы прежнее место рабо
ты сохраняется за женщиной, а 
при увольнении с работы по слу
чаю рождения ребенка админист
рация не обязана его сохранять.

Советским трудовым законода
тельством в интересах охраны дет
ства установлен ряд льгот для 
кормящих матерей. К числу их от
носятся специальные дополнитель
ные перерывы для кормления ре
бенка. Перерывы на кормление 
предоставляются не реже чем че
рез каждые 3,5 часа, продолжи
тельностью не менее получаса. Пе
рерыв длительностью более полу
часа устанавливается по соглаше
нию между администрацией и фаб- 
завместкомом.

Возможны случаи, когда в силу 
тех или иных причин женщина не 
имеет возможности использовать 
предоставляемый ей перерыв для 
кормления. Это время можно при
соединить к обеденно.му перерыву 
или сократить на эти часы рабо
чий день.

С переходом на семичасовой ра
бочий день женщине должны пре
доставляться также два перерыва 
на кормление ребенка.

В предвыходные и предпразд
ничные дни кормящим матерям 
предоставляется лишь один пере
рыв продолжительностью в полча
са. По желанию матери он может 
быть перенесен на конец рабочего 
дня.

Перерывы на кормление вклю
чаются в счет рабочего времени и 
оплачиваются по среднему зара
ботку.

Период кормления .ребенка еди
ным календарным сроком не огра
ничен. Удостоверить факт кормле
ния ребенка грудью можно спраз- 
кой лечебного учреждения, кото
рому предоставлено право выдачи 
больничных листков по беременно
сти и родам (женской консультаци
ей. родильным домом и т. д.).

Матерям, дети которых нахо
дятся на искусственном вскармли
вании, перерывы для кормления 
ребенка предоставляются до дости
жения детьми девятимесячного 
возраста.

А. ПЕТРОВ.

К СВЕДЕНИЮ ДЕПУТАТОВ 
ТОМСКОГО ГОРОДСКОГО 

СОВЕТА
Горисполком доводит до сведе

ния депутатов Томского городского 
Совета, что заседание первой сес
сии состоится в понедельник, 13 
марта 1961 года, в 2 часа 30 минут 
дня, в помещении обллектория 
(проспект им. Ленина, 75).

На рассмотрение сессии вносят
ся вопросы:

I 1. Оргвопросы.
] 2. О плане благоустройства и са-
Інитарной культуре на 1961 год.
I (Докладчик — заместитель пред- 
' седателя горисполкома тов. Явор- 
іекий И. Я.).
і 3. О социалистическом соревно- 
I ваиии гор. Томска с гор. Кеме- 
I рово на 1961 год.
I (Докладчик — председатель гор
плана тов. Штерн М. М.).

I Горисполком.

ПОГОДА
По сообщению Томского гидро

метеорологического бюро, по обла
сти 11 марта ожидается по запад
ным районам облачная погода с 
прояснениями, местами слабый 
снег, по остальным — без осадков.

ветер южный, 5 — 10 метров в се
кунду, температура воздуха 1—6 
градусов мороза.

Редактор В. А. КУЗЬМИЧЕВ.

То.мский областной драматический 
театр имени В. П. Чкалова 

11 марта — «Над Днепром». 
Начало спектакля в 7 часов ве

чера.
Музыкально-драматический театр

(в помещении Дома офицеров) 
14, 20 и 28 марта — «Роза вет

ров».
Оперетта в 3-х действиях.

Муз. Б. Мокроусова.
Начало спектаклей в 8 час. 30 

мин. вечера.
Касса работает с 12 до 3 час. 

дня и с 5 до 8 час. вечера.
Принимаются заявки на коллек

тивные посещения.

Суббота, 11 марта 
18.30. Навстречу XXII съезду 

КПСС. 18.40. Спортивная страни
ца. 18.50. Для старших школьни
ков. Художественный фильм «Тай
на вечной ночи». 20.05. Телевизи
онная хроника. 20.15. Киноповесть 
«За городской чертой».

Производится организованный 
набор рабочих для треста «Якутал- 
маз»: шоферов-дизелистов, авто
слесарей, электрогазосварщиков, 
токарей по металлу, аккумулятор
щиков и кузнецов.

Обращаться: г. Томск, Татар
ский переулок, 5. к уполномочен
ному,

Кинотеатр имени М, Горького
11 марта — новый цветной ху

дожественный филь.м «Пять дней 
— пять ночей». Сеансы: 9-50,
11- 50, 1-55. 4, 6-05, 8-10, 10-15.

Зал кинохроники 
11 марта — новый художествен

ный фильм «Четыре дороги» (вто
рая серия). Сеансы: 9, 10-55,
12- 50, 2-45. 4-40. 6-35, 8-30, 10-25, 

Кинотеатр имени И. Черных
11 марта. Большой зал — новый 

цветной художественный фильм 
«Пять дней — пять ночей», Сеан 
сы: 9-30, 11-25, 1-20, 3-15, 5-10 
7-05, 9, 10-55. Малый зал — <Че 
тыре дороги» (вторая серия). Се 
ансы: 9-30, 11-10, 12-50. 2-30,
4-10, 5-50, 7-30, 9-10, 10-50.

Клуб имени Сталина 
11 марта — «Пять дней — пять 

ночей». Сеансы: 3-50, б, 8-10, 
10 - 10 .

Межсоюзный клуб 
11 марта — «Пылающая река». 

Сеансы: 2, 4, 6. 8. 10.
Дом культуры ГРЭС-2 

И  марта — «Четыре дороги» 
(первая серия). Сеансы: 4, 6.

Дом культуры ТЭМЗа,
11 марта — «Человек с буду

щим». Сеансы: 4. 6, 8, 10.
Тресту «Томскстрой» требуются: 

бухгалтер-ревизор, инженеры н 
техники-строители.

Обращаться: г. Томск, улица Бе
линского, 21-а, отдел кадров, теле
фон 44-41.

Томский ордена Трудового Красного Знамени 
политехничоскин институт

имени С. М. Кирова

ОБЪЯВЛВЕГ ПРИЕМ В АСПИРАНТУРУ
на 1961—1962 учебный год 

DO следугошим спепиальностям:
С ОТРЫВОМ ОТ'ПРОИЗВОДСТВ Аз

Радиофизика и электроника.
Экспериментальная ядерная физика.
Оптика.
Ускорители заряженных частиц.
Физика твердого тела.
Радиационная хлмия.
Электровакуумная техника.
Теоретические основы радиотехники.
Радиопередающие устройства.
Технология пластмасс.
Теоретические основы теплотехники.
Теоретические основы электротехники.
Техника высоких напряжений.
Электрические машины.
Электрооборудование промьппленяих предприятий.
Теория механизмов и машин.
Сопротивление материалов.
Резание металлов, режущий инструмент.
Двигатели внутреннего сгорания.
Металловедение н термическая обработка.

С о т р ь г е о м  и  ВЕЗ о т р ы в а  ОТ ПРОИЗВОДСТВА:
Радиоприемные устройства.
Органическая химия.
Физическая химия.
Тепловые электростаніщя.
Котельные установки.
Электрические станции.
Электроизоляционная и кабельная техника.
Горная техника.
Подземная разработка месторождений полезных ископаемых. 
Горное машиностроение.

БЕЗ ОТРЫВА ОТ ПРОИЗВОДСТВА:
Маркшейдерское дело.
Строительство горных предщаиятий.
Обогащение полезных ископаемых.
Техника безопасности и противопожарная техника в горной 

промышленности.
Механика.
В аспирантуру с отрывом от производства принимаются 

граждане СССР не старше 35 лет, а в аспирантуру без отрыва 
от производства — до 45 лет, имеющие законченное высшее 
образование, проявившие способности к научно-исследователь
ской работе и имеющие опыт научной, педагогической или про
изводственной работы по профилю избранной научной специаль
ности не менее 2-х лет после окончания высшего учебного заве
дения.

Заявление о приеме в аспирантуру подается на имя директора 
института с приложением: нотариально заверенной копии дипло
ма об окончании высшего учебного заведения и выписки из за
четной ведомости; характеристики с последнего места работы: 
личного листка по учету кадров с фотокарточкой: опубликован
ных научных работ, сведений об изобретениях, опытно-кон
структорских работах и отзывов о них.

Лица, не имеющие опубликованных научных работ, пред
ставляют научные доклады (рефераты).

Прием в аспирантуру проводится с 1 мая по I октября. 
Вступительные экзамены проводятся в мае, июне и сентябре. 
Срок подготовки в очной аспирантуре — три года, в заоч

ной — четыре года.
Заявления о приеме с приложением документов направлять 

по адресу: г. Томск, проспект имени Ленина. 30.

ВНИМАНИЮ УЧАЩ И ХСЯ  
музыкальных школ 

и любителей музыки!
Новосибирская база «Посылторга» Министерства торговли 

РСФСР имеет возможность принять заказы на музыкальные то
вары и выслать их почтовыми посылками.

Цена
БАЯН 37X60, двухголосый. Корпус прямоуголь

ной формы, голосовые планки из дюралюминия.
Диапазон мелодии от «соль» малой октавы до 
«соль» третьей октавы; с футляром 79—24

БАЯН 43X80, двухголосый. Диапазон мелодии 
от «фа» малой октавы до «си» третьей октавы; 
с футляром 96—42

БАЯН МАРКИ «МОСКВА» 52X100. Баянная 
или аккордеоннрованная настройка, двухголосый, 
шестипланочный: с футляром 184—'45

БАЯН МАРКИ «КИРИЛЛОВСКИИ» Вологод
ского совнархоза 52ХЮ0. Шестипланочный, двух
голосый: с футляром 140—65

АККОРДЕОН к а л у ж с к и й  МАРКИ «АК
КОРД» 34X80. Трехголосый, пятирегистровый, ше- 
стипланочный; с футляром 203—15

ГИТАРА. Дека и дно окантованы жилками. Резо
наторное отверстие украшено жилками н дополни
тельной розеткой, с подобранной по цвету и тексту
ре фанерой 8— 13

ГИТАРА БОЛЬШАЯ КОНЦЕРТНАЯ. Дека и дно 
окантованы набором жилок. 10—29

Стоимость товаров указана с пересылкой. Кроме перечислен
ных товаров, новосибирская база «Посылторга» высылает: ман
долины, балалайки, скрипки, струны к ним, а также самоучите
ли для баянов, аккордеонов, гармоний и щипковых инструмен
тов.

С ассортиментом товаров и порядком оформления заказов 
можно ознакомиться по прейскуранту «Посылторга».

Заказы-переводы шлите по адресу* г. Новосибирск, улица 
Степана Разина, 52.

Томский политехнический институт им. С. М. Кирова
объявляет, что во вторник, 21 марта 1961 года, в 15 часов 

30 минут, в аудитории № 238 10-го корпуса, на заседании совета 
института по присуждению ученых степеней состоится 

ЗАЩИТА ДИССЕРТАЦИИ,
представленной младшим научным сотрудником Щерба

ковой М. Я. на соискание ученой степени кандидата фиэйко- 
мате.матических наук, на тему: «Теория радиочастотного масс- 
спектрометра».

С диссертацией можно ознакомиться в читальном зале ин
ститута.

В связи с объединением комбина
та нерудных материалов и управ
ления карьерами в единое пред
приятие под наименованием «Уп
равление карьерами», все пред
приятия г. Томска и области дол
жны сделать сверку расчетов с 
комбинатом нерудных материалов 
и произвести обмен талонов в срок 
до 20 марта 1961 года.

После 20 марта 1961г. претен
зии приниматься не будут.

По всем вопросам обращаться 
по адресу: г. Томск, улица Нижне- 
Луговая. ‘37, телефон 43-96.

Томскому комбинату «Бытовая 
химия» срочно требуются на посто
янную работу; кочегары, подсоб
ные рабочие, шкиперы и капитаны.

Обращаться: г. Томск, переулок 
Аптекарский. 10, отдел кадров.

Облполиграфиздат, админист
рация и профсоюзная организа
ция типографии № 1 с прискор
бием извещают о смерти ста
рейшего полиграфиста 

ЧИРКОВА
Гавриила Савельевича,

Вынос тела 12 марта 1961 
года, в 14 час., из квартиры по
койного (г. Томск, улица Ни
китина, 69).

Гр-ка Г ригорьев а  В алентина Дмит-. 
риевна. п рож иваю щ ая в  г. Томске, 
улиц а П уш кина. 54. кв . 1. возбуж дает 
дело  о  р ас торж ени и  б р а к а  с  гр-ном 
Г ригорьевы м  В италием  В асильевичем , 
п рож иваю щ и м  в  г. Томске, улица 
Т ехн и ческая . 4. кв . 3.

Дело п о дл еж ит  р ассм отрени ю  в 
Томском городском  н ародном  суде.
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